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ОТКРЫТИЕ ПЯТОЙ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

Вчера в помещении областного драматического театра имени В. П. Чкалова 
открылась V областная партийная конференция.

После избрания президиума, секретариата и мандатной комиссии конференция 
утвердила следующую повестку дня:

1. Отчет Томского областного комитета КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии обкома КПСС.
3. Выборы:
а) обкома КПСС,
б) ревизионной комиссии обкома КПСС.
С докладом по первому вопросу повестки дня —  отчет Томского обкома КПСС—  

выступил секретарь обкома КПСС тов. Москвин.
ОтчеФ ревизионной комиссии сделал председатель ревизионной комиссии обкома 

партии тов. Голиков.
В прениях по отчетам областного комитета КПСС и ревизионной комиссии об

кома КПСС выступили тт. Чернов, Блинов, Большаков, Бабанов, Федоров, Василько
нов. Конференция заслушала и утвердила доклад мандатной комиссии (докладчик —  
председатель комиссии т. Лапин).

Сегодня областная партийная конференция продолжает свою работу.

РАЗВИВАТЬ АКТИВНОСТЬ 
И ИНИЦИАТИВУ МАСС

i

Советский общественный строй открыл 
широкие просторы для вдохновенного 
творческого труда миллионов. Успешное 
осуществление наших планов обеспечи
вается, прежде всего, активностью и са
моотверженностью, энтузиазмом и инициа
тивой миллионных масс рабочих, колхоз
ников, интеллигенции нашей страны.

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о выборах в Верховный Совет 
СССР вызвал новый мощный подъем со
циалистического соревнования. Подготовка 
к  выборам проходит в обстановке расту
щей политической и трудовой активности 
советских людей. Советский народ, тесно 
сплоченный вокруг Коммунистической 
партии и правительства, ведет настойчи
вую борьбу за дальнейший расцвет социа- 
Л0(^ческой  Родины, за претворение в 
жизнь решений XIX съезда КПСС, меро
приятий партии и правительства, направ
ленных на новый мощный подъем народ
ного хозяйства страны и значительное 
повышение материального благосостояния 
трудящихся.

Коллективы промышленных предприя
тий нашей области в честь предстоящих 
выборов в Верховный Совет СССР берут 
на себя обязательства, предусматриваю
щие значительное увеличение выпуска и 
улучшение качества продукции, обеспече
ние крутого подъема производства предме
тов народного потребления, повышение 
производительности труда и снижение се
бестоимости изделий. Труженики сельско
го хозяйства направляют свои усилия на 
то, чтобы всемерно повысить урожайность 
всех сельскохозяйственных культур, уве- 

•личить .поголовье скота при одновремен
ном повышении его продуктивности, об
разцово подготовиться к весеннему севу.

Ко.тлективы спичечной фабрики «Си
бирь», подшипникового завода, инструмен- 
та.льного завода и многих других, став на 
стахановскую вахту в честь выборов в 
Верховный Совет СССР, обязались досроч
но завершить производственные задания 
первого квартала и дать значительное ко
личество продукции сверх плана.

. Механизаторы и специалисты сельского 
хозяйства Асиновской МТС дали слово ко 
дню Советской Армии завершить ремонт 
тракторов и прицепного инвентаря.

Высокие обязательства берут на себя 
многие МТС, сельхозартели нашей области.

Первостепенная обязанность партийных 
организаций состоит в том, чтобы возгла- 

/  вить трудовой подъем масс, еще шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние, активно поддерживать положитель
ные примеры работы и прогрессивные на
чинания передовиков, распространять пе
редовой опыт среди всей массы трудящих
ся, помогать отстающим подниматься до 
уровня передовых.

Правильно поступил Вокзальный райком 
партии г. Томска, поддержав патриотиче
ское начинание коллектива спичечной 
фабрики «Сибирь». Еоллектив фабрики, 
по примеру передовых московских и ле
нинградских предприятий, выступил ини
циатором социалистического соревнова
ния за увеличение выпуска промыш
ленной продукции на базе существующих 
производственных площадей и оборудова
ния. Райком партии изучил опыт органи
зации социалистического соревнования на 
фабрике и наметил ряд мер по распрост
ранению этого опыта Райком провел сове
щание секретарей партийных организа
ций и хозяйственных руководителей, на 
котором было обсуждено начинание кол
лектива фабрики «Сибирь», Райком на'ме-' 
чает провести экскурсии рабочих, инже
неров, техников на ряд промышленных 
предприятий района для изучения опыта 
передовиков производства, бригад коллек
тивного стахановского труда и т. д.

Б руководстве хозяйством партМные 
организации должны опираться на пере
довой опыт, вооружать этим опытом 
всех работников предприятий, колхозов и 

' '  МТС. При этом следует иметь : в виду, 
что для успеха дела нужны не общие рас
суждения, не беспредметная агитация за 
опыт а живая практическая работа по 
разъяснению самой сути опыта передови
ков, широкому внедрению его в практику.

Приходится, однако, отметить, чтО; .в 
некоторых партийных органиаациях не

проявляют необходимой заботы о распро
странении передовых начинаний, об изу
чении и внедрении передового опыта. 
Этим в значительной степени объясняется 
отставание целого ряда . промышленных 
предприятий, лесозаготовительной про
мышленности области, неудовлетворитель
ная работа многих колхозов и МТС.

Например, работники Молчановского 
райкома партии много говорят о необходи
мости изучения и распространения опыта 
передовиков, о развертывании социалисти
ческого соревнования и развитии творче
ской инициативы масс. Однако дело даль
ше деклараций о пользе передовых начи
наний не двигается с места. Райком пар
тии не организует по-настоящему изуче
ние и распространение опыта передовиков 
МТС и колхозов района.

Долг партийных организаций— изучать 
и широко внедрять начинания передовиков 
в практику работы промышленных пред
приятий, колхозов и МТС. Мало одобрить 
полезные начинания новаторов промыш
ленности и сельского хозяйства, мало од
них призывов учиться хорошему, равнять
ся на лучшие образцы. Главное состоит в 
том, чтобы вести кропотливую организа
торскую работу по распространению пере
дового опыта, глубоко изучать этот опыт, 
создавать все условия для широкого при
менения его на заводе, фабрике, в колхо
зе, МТС.

В социалистическом соревновании ярко 
проявляется творческая активность масс, 
их кровная заинтересованность в укреп
лении своего родного социалистического 
государства. Партийные организации дол
жны постоянно улучшать руководство 
социалистическим соревнованием, направ
лять трудовую активность масс на борь
бу за - полное использование имеющихся 
резервов, за непрерывное увеличение вы
пуска продукции и повышение ее каче
ства, за достижение новых успехов в 
подъеме уролийности сельскохозяйст
венных культур и повышении продуктив
ности общественного животноводства.

Важным условием роста творческой ак
тивности масс является решительная 
борьба против всех проявлений косности, 
рутины и застоя, против самодовольства 
и упоения успехами. Известно, что все 
новое, передовое, рождающееся в нашей 
зеизни, упрочивается и развивается в 
борьбе со старым. Поэтому необходимо 
развивать критику и самокритику, на
правляя ее силу на устранение недостат
ков, против тех, кто предпочитает жить 
по-старинке, в обстановке самодовольства 
и благодушия.

Резервы промышленности области ис
пользуются еще плохо. Серьезно, напри
мер, отстают с выполнением государст- 
вештого плана предприятия лесной, рыб
ной и местной промышленности.

Медленно устраняются в работе колхо
зов и МТС нашей области недостатки, 
вскрытые сентябрьским Пленумом ЦК 
ЕПСС. В ряде районов неудовлетвори
тельно ведется подготовка к весеннему 
севу, плохо организована зимовка скота.

Проходящая сейчас областная партий
ная конференция определит конкретные 
меры по улучшению работы промыш
ленных предприятий, колхозов и МТС по 
дальнейшему подъему культурного строи
тельства в области, улучшению работы 
партийных организаций.

Наш долг состоит в том, чтобы активи
зировать работу по выявлению резервов, 
широко использовать их в целях дальней
шего улучшения работы, широко развер
нуть социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение государственного 
плана.

Прочность и длительность хозяйствен
ных успехов целиком и полностью зави-' 
сит от успехов партийно-политической 
работы. Задачей партийных организаций 
является всемерное усиление политиче
ской работы, развитие активности и ини
циативы, трудящихся в борьбе за выпол
нение величественных задач, намеченных 
XIX съездом ЕПСС, V сессией Верховного 
Совета СССР, сентябрьским Пленумом 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и последующи
ми,-постановлениями ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР.

Всесоюзное совещание работнинов машинно-тракторных станций, 
созванное ЦК КПСС и Советом Министров СССР

26 января в Москве, в Большом зале 
Кремлевского дворца продолжало свою ра
боту Всесоюзное совещание работников 
машинно-тракторных станций, созванное 
Центральным Комитетом КПСС и Советом 
Министров СССР.

Участники совещания обсуждают док
лад Министра сельского хозяйства СССР 
тов. И. А. Бенедикто'ва —  о ходе выпол
нения постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КЦее н постановления Совета 
Министров СССР и ЦК КПСС «О мерах 
по дальнейшему улучшению работы ма
шинно-тракторных станций».

Выступающие в прениях рассказывают 
о практических мероприятиях, которые 
провели они для претворения в жизнь ре
шений Пленума ЦК КПСС и Советского 
правительства, делятся опытом своей ра
боты, подвергают критике недостатки, 
вносят предложения по улучшению дея
тельности машинно-тракторных станций и 
земельных органов.

Выступает заместитель директора Шах- 
рисябзской МТС Узбекской ССР тов. Бед- 
росов. Он приводит факты, свидетельст
вующие о том, как с ростом урожайности 
хлопка ' и других сельскохозяйственных 
культур возрастают доходы колхозов, по
вышается материальное благосостояние 
колхозников. Тов. Бедросов рассказывает 
о мерах, принимаемых машинно-трактор
ной станцией для подтягивания отстаю
щих колхозов до уровня передовых. МТС 
закрепила за отстающими колхозами луч
ших механизаторов и агрономов, помогла 
этим колхозам подобрать руководящие кад
ры, лучше использовать материально-тех
нические ресурсы.

Главный зоотехник одной из крупней
ших в Татарии —  Октябрьской МТС тов. 
Идрисов рассказал о работе станции по 
подъему общественного животноводства. 
Все колхозы, обслуживаемые МТС, выпол
нили государственный план развития 
животноводства по всем видам скота, рас
считались с государством по сдаче про
дуктов животноводства. С целью быстрей
шего создания кормовой базы увеличи
вается травосеяние, колхозы начали посе
вы кормовой тыквы и кормовой капусты.

—  Механизаторы Татарии, —  сказал 
тов. Идрисов, —  не пожалеют сил, чтобы 
успешно выполнить исторические реше
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

—- Колхозники Советской Латвии, —  
говорит председатель колхоза «Центиба» 
тов. Каулиншь, —  восприняли решения 
сентябрьского Пленума ЦК партии, как 
большую заботу о повышении материаль
ного и культурного благополучия труже
ников села и всего советского народа. 
Тов. Каулиншь рассказывает о передовых 
колхозниках, получающих высокие удои 
молока, добивающихся большого прироста 
молодняка. Колхозники колхоза «Центиба» 
в нынешнем голу борются за дальнейшее 
увеличение урожайности сельскохозяйст
венных культущ за надой 3.400 кило
граммов молока в среднем от каждой ко
ровы по всему колхозу, за получение 23 
поросят от каждой свиноматки.

Главный агроном Гродненской МТС (Де
лорусская ССР) тов. Швец подчеркнула, 
что в успешном решении задачи по кру
тому подъему сельскохозяйственного про
изводства важнейшую роль играет пропа
ганда передового опыта и агротехническая 
учеба колхозников. Сейчас во всех колхо
зах зоны станции работают трехлетние 
агротехнические курсы, на которых 
учатся 699 человек. Большую помощь в 
агротехнической учебе оказывают специа
листы, пришедшие на постоянную работу 
в колхозы.

Тов. Швец говорит о необходимости 
упорядочения снабжения МТС запасными 
частями к тракторам и инструментами.

Директор 1-й Араванской МТС Киргиз
ской . ССР тов.Чертков говорит о том, 
что с каждым годом растет экономика 
колхозов, обслуживаемых станцией. Неде
лимые фонды шести обслуживаемых ею 
колхозов составили более восьми миллио
нов рублей. Повышаются и доходы кол
хозников. Колхозы в 1953 году построили 
четыре клуба, трое детских яслей, 12 жи
вотноводческих помещений, приобрели 
много автомашин. Сейчас станция пол
ностью укомплектована механизаторскими 
кадрами, более половины всех постоянных 
рабочих владеют двумя— тремя профессия
ми.

Тов. Чертков высказал ряд претензий к 
конструкторам сельскохозяйственных ма
шин. Культиваторы, пятикорпусные плу
ги и сеноуборочный инвентарь не удов
летворяют условиям работы при поливном 
земледелии в горных районах.

На трибуне— известный бригадир трак
торной бригады Буденновской МТС Алтай
ского края тов. Пятница.

— -Я , —  говорит он, —  совмещаю две 
профессии: тракториста и комбайнера. За 
17 лет работы на комбайне убрал 46 ты
сяч гектаров и намолотил 1.500 вагонов 
хлеба. Если это перевести на километ
раж, то мои комбайны прошли более одно
го раза по экватору. Тов. Пятница расска
зывает, как руководимая им тракторная 
бригада вместе е колхозниками борется за 
повышение урожайности сельскохозяйст
венных культур, за развитие обществен
ного животноводства. С целью накопления 
влаги в почве бригада еще летом провела 
посев кулис на 500 гектарах, на которых 
сейчас лежит метровый слой снега. Закон
чив ремонт тракторов, бригада участвует 
в ремонте сеялок и машин других бригад, 
помогает колхозникам в подвозке кормов 
на животноводческие фермы, установке 
двигателей, выполняет другие работы.

Большой интерес участников совещания 
вызвало выступление тов. Яловенко —  
директора Рашковской МТС Молдавской 
ССР. Он сказал, что колхозы, обслужи
ваемые станцией, по урожадгности зерно
вых и подсолнечника еще в 1952 году 
достигли уровня, запланированного на 
1955 год. МТС механизировала 96 про
центов всех полевых работ в колхозах.

Высокая квалификация кадров механи
заторов позволяет содержать машинный 
парк станции в хорошем техническом со
стоянии. 82 процента трактористов име
ют первую категорию, а все прицепщи
ки —  квалификацию тракториста. Каж
дый механизатор владеет тремя— четырь
мя специальностями.

—  Сложность сельскохозяйственного 
производства, —  заяйил тов. Яловенко,—  
требует систематического повышения зна
ний. У некоторых руководителей МТС 
сложилось мнение, будто невозможно вы
полнять производственные функции и од
новременно учиться. Это неправильно. 
Без отрыва от производства я  окончил 
институт и также без отрыва от производ
ства защитил кандидатскую диссертацию.

Председатель колхоза имени Маленкова 
тов. Бурунов (Таджикская ССР) в своем 
выступлении дал яркую картину того, как 
колхозники Таджикистана конкретными 
делами отвечают на решения сентябрь
ского Пленума ЦЕ ЕПСС. В колхозе имени 
Маленкова в нынешнем году вдвое рас
ширяются посевы картофеля и овощей, 
увеличиваются также посевы кормовых 
корнеплодов и силосных культур. Выде
лив в неделимый фонд 3 миллиона руб
лей, артель приступает к строительству 
электростанции, механизированной фермы 
для крупного рогатого скота, тепли
цы и т. д.

Оратор рассказал далее о достижениях 
своего колхоза по выращиванию хлопка. 
В минувшем году с 970 гектаров собрано 
по 38,5 центнера хлопка-сырца с гектара. 
Тов. Бурунов подчеркивает, что практи
ка передовых артелей показывает боль
шое преимущество уплотненных посевов 
хлопка, с суженными междурядьями, од
нако сельскохозяйственные органы, гово
рит он, игнорируют этот опыт и продол
жают засылать в МТС машины, рассчи
танные на обработку широких междуря
дий.

Председатель колхоза имени Молотова 
Московской области тов Пузанчиков по
святил свое выступление вопросам капи
тального строительства и комплексной 
механизации животноводства. За три года 
на строительство животноводческих поме
щений колхоз затратил 2 миллиона 300 
тысяч рублей. В колхозе механизированы 
приготовление кормов, водоснабжение, 
поение и доение коров. Построен кормо
цех, в котором все процессы переработки 
кормов механизированы, устранен ручной 
труд. Оборудован доильный зал.

—  Однако, —  говорит тов. Пузанчи
ков, —  некоторые вопросы механизации 
остаются нерешенными. Нет еще машины 
для механической разгрузки силосной 
башни, машин, совмещающих выполнение 
нескольких процессов по переработке кор
мов, мойке и резке корнеплодов, приготов
лению концентратов.

На утреннем заседании также выступи- 
.ди: директор Платнировской МТС Красно
дарского края тов. Трошкина, академик 
Свирщевский, директор Лапласской МТС 
Эстонской ССР тов. Паллав, секретарь 
Ульяновского райкома партии Омской об- 
ластп тов. Надеждина, министр сельского 
хозяйства Туркменской ССР тов. Алиев, 
главный инженер Громовской МТС Херсон
ской области тов. Толчин.

На вечернем заседании 26 января про
должалось обсуждение доклада тов. Бене
диктова.

На трибуне знатный механизатор 
страны —  бригадир тракторной бригады 
Старо-Бешевской МТС Сталинской области 
тов. Ангелина, Она поделилась опытом 
своей бригады, которой руководит свыше 
20 лет. Каждый тракторист владеет не
сколькими профессиями —  слесаря, ком
байнера, шофера, каменщика, а некоторые 
владеют и специальностями плотника и 
штукатура. Это дает возможность активно 
участвовать в механизации трудоемких 
процессов на животноводческих фермах.

Высококачественное выполнение всех 
по.тевых работ, говорит она, позволило по- 
.деводческой бригаде, обслуживаемой наши
ми механизаторами, получить в минувшем 
году, несмотря на неблагоприятные метео
рологические условия, средний урожай 
пшеницы 21 центнер с гектара.

Тов. Ангелина делает ряд критических 
замечаний в адрес руководителей заводов 
сельскохозяйственного машиностроения за 
недостаточно тщательную разработку пра
вил технического ухода за тракторами.

Министр сельского хозяйства Азербай
джанской ССР тов. Абдуллаев значитель
ную часть своей речи посвятил вопросам 
оснащения сельского хозяйства новой тех
никой. Отметив повышение уровня меха
низации работ по возделыванию хлопчат
ника и зерновых культур, он говорит о 
том, что такие отрасли хозяйства, как 
овощеводство, садоводство и чаеводство, 
почти не механизированы. Тов. Абдуллаев 
критикует республиканскую контору Глав- 
машебыта за несвоевременное и неком
плектное снабжение МТС запасными ча
стями.

С интересом было выслушано выступ
ление директора Шадринской опытной 
станции полевода колхоза «Заветы Лени
на» Курганской области тов. Мальцева. 
Он рассказывает о том, как созданная три 
года назад опытная станция помогает кол
хозу по-научному решать вопросы земледе
лия.

Тов. Мальцев предлагает изучить в 
других колхозах и вынести на широкое 
обсуждение ученых разработанный Шад
ринской станцией метод пахоты почвы 
безотвальным плугом на г.лубину 40— 60 
сантиметров один раз в 4— 6 лет.

Оратор высказывает критические заме
чания в адрес тех ученых, которые еще 
далеко стоят от сельскохозяйственного 
производства. Нужно следовать примеру 
Ивана Владимировича Мичурина, плодо
творно сочетавшего научную деятельность 
с практической.

Директор Олонецкой МТС Карело-Фин
ской ССР тов. Бобков говорит о необхо
димости быстрейшего решения Министер
ством сельского хозяйства СССР вопроса 
об осушении и освоении Олонецкой равни
ны с целью укрепления кормовой базы, о 
выпуске для северных МТС таких убороч
ных машин, которые имели бы достаточно 
хорошую проходимость, МОГ.ДИ бы работать 
при любых погодных условиях.

о большом энтузиазме и сметке, кото
рые проявляют молодые механизаторы в 
борьбе за претворение в жизнь решений 
сентябрьского П-денума ПК КПСС, расска
зал в своем выступлении секретарь ком

сомольской организации Павловской МТС 
Краснодарского края тов. Ломано. Комсо
мольцы здесь выступили инициаторами 
досрочного завершения механизации тру
доемких процессов в животноводстве. Ком
сомольская бригада механизировала водо
снабжение на фермах, смонтировала кор
мозапарники. Молодежь активно участвует 
в строительстве животноводческих поме
щений. По инициативе комсомольцев в 
МТС созданы курсы, где 35' молодых ме
ханизаторов осваивают профессии плот
ников, каменщиков, штукатуров и т. д.

Слово получает директор старейшей 
машинно-тракторной станции имени Шев
ченко Одесской области тов. Панков. Кол
хозы, обслуживаемые МТС, выполнили в 
1953 году государственный план разви
тия общественного животноводства по 
всем видам скота. Проведена большая ра
бота по механизации трудоемких процес
сов. На двенадцати фермах колхозов меха
низирована подача воды, в каждом колхо
зе установлены кормозапарники, машины 
по переработке грубых кормов и концент
ратов. В 1953 году МТС сэкономила 117 
тысяч рублей, значительно снизив себе
стоимость одного гектара условной пахо
ты. После сентябрьского Пленума ЦЕ 
КПСС на работу в МТС пришла значи
тельная группа трактористов, комбайне
ров, инженерно-технических работников, 
что дает возможность оказывать более 
существенную помощь колхозам.

Тов. Панков говорит в заключение о 
новых обязательствах, которые взяли на 
себя работники МТС и колхозники по по
вышению продуктивности живороводства 
и урожайности сельскохозяйственных 
культур.

Президент Всесоюзной Академии сель
скохозяйственных наук имени В. И. 1е- 
нина академик Лысенко говорит,^ что ра
ботникам сельскохозяйственной науки 
необходимо теснее увязывать свою науч
ную деятельность с сельскохозяйственным 
производством, ибо сила и действенность 
мичуринской агрономической биологип тем 
и объясняется, что она развивалась и 
развивается в тесном единстве с практи
кой. Агрономическая биология до сих пор 
еще не вскрывает биологические законо
мерности почвенного питания растений. 
Стоило науке подойти к почвенному пита
нию растений как к биологическому про
цессу, и сразу же наметились пути для 
значительного повышения эффективности 
органических и минеральных удобрений 
при совместном их внесении.

В заключение академик Лысенко заяв
ляет, что работники сельскохозяйственной 
науки с честью выполнят свой долг пе
ред народом.

На вечернем заседании выступили так
же директор Жидикской МТС Литовской 
ССР тов. Рушас, председатель колхоза 
имени Кагановича Ташкентской области 
тов. Турсункулов и заместитель Ми
нистра сельского хозяйства СССР тов. 
Кучумов.

V
Третий день в Москве, в Большом Крем

левском дворце идет совещание работни
ков машинно-тракторных станции, созван
ное ЦЕ ЕПСС и Советом Министров СССР.

27 января, утром до начала заседания 
участники совещания знакомились с до
стопримечательностями Еремля, памятни
ками русского зодчества, осматривали 
древние соборы, Грановитую и Оружейную 
палаты.

На утреннем заседании продолжалось 
обсуждение доклада Министра сельского 
хозяйства СССР тов. Бенедиктова о ходе 
выполнения постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и постановления Сове
та Министров СССР и ЦЕ ЕПСС «О мерах 
по дальнейшему улучшению работы ма
шинно-тракторных станций».

Выступления участников совещания 
были проникнуты заботой и стремлением 
привести в движение все резервы, чтобы 
успешно претворить в жизнь исторические 
решения партии и правительства. Большое 
внимание выступающие уделяют вопросам 
лучшего использования тракторного пар
ка, комплексной механизации сельскохо
зяйственного производства, организации 
труда и улучшения бытовых условий ме
ханизаторов и специалистов, укреплению 
связи научных учреждений с МТС и кол
хозами, указывают на недостатки в работе 
сельскохозяйственных органов и потреб
кооперации, промышленных предприятий.

На трибуне —  директор завода «Рост
сельмаш» тов. Ежевский. Еоллектив заво
да, говорит он, в истекшем году выпустил 
сверх плана сотни комбайнов, тракторных 
плугов, подборщиков-копнителей, перевы
полнил программу производства запасных 
частей. На заводе ведется большая работа 
по дальнейшему улучшению комбайна 
«Сталинец-6», самоходной косилки и дру
гих машин.

Вместе с тем, коллектив предприятия 
еще слабо связан с механизаторами МТС, 
конструкторы и технологи недостаточно 
используют их богатый опыт и знания.

Вступая в новый 1954 год, заявил в 
заключение тов. Ежевский, коллектив за
вода принял социалистическое обязатель
ство — ■ на тех же производственных пло
щадях увеличить выпуск продукции на 
20 процентов.

—  В борьбе за успешное выполнение 
постановления сентябрьского Пленума ЦК, 
—  говорит Министр сельского хозяйства 
РСФСР тов. Лобанов, —  важнейшее зна
чение имеет наибо.дее полное использова
ние неисчерпаемых резервов, которыми 
располагает сельское хозяйство. Наряду с 
повышением урожайности, большим источ
ником увеличения производства зерна яв
ляется освоение целинных и залеленых 
земель. Только в 1954 и 1955 годах в 
РСФСР предстоит освоить 4.700 тысяч 
гектаров таких земель, что превышает по
севную площадь пшеницы в Англии, Бель
гии, Голландии, Дании и Австрии, вместе 
взятых.

На миллионы тонн увеличится произ
водство сельскохозяйственных продуктов, 
если сократить сроки сева. Для эфого на
до улучшить использование тракторов, 
резко снизить простои машин. Огромным 
резервом повышения урожайности являет
ся также широкое применение органиче
ских и минеральных удобрений.

Серьезные претензии предъявил к ра
ботникам сельскохозяйственных органов 
главный инженер Верховской МТС ()рлов- 
ской области тов. Недачин. Верховская 
МТС —  одна из отстающих в области. 
Мастерская станции плохо оборудована, 
не имеет инструмента. Между тем, мос
ковская база «Росглавсельснаба», несмот
ря на указания Министерства сельского 
хозяйства РСФСР, вот уже месяц не отгру
жает инструмент. Имеющиеся в области 
запасные части рассылаются по районам 
без учета потребностей в них МТС.

Тов. Недачин останавливается также 
на вопросах организации и улучшения 
быта механизаторов. Он говорит, что Ми
нистерство сельского хозяйства СССР не 
уделяет должного внимания специалистам, 
посланным недавно на работу в МТС.

Заместитель министра сельского хозяй
ства Армянской ССР тов. Чилингарян 
рассказал о проделанной в республике ра
боте по осуществлению решений сентябрь
ского Пленума ЦК ЕПСС. Все МТС уком
плектованы квалифицированными кадра
ми. Четыре пятых директоров МТС, свыше 
90 процентов главных инженеров и бо
лее 70 процентов заведующих ремонтными 
мастерскими являются специалистами с 
высшим образованием. Труженики кол
хозных полей республики сейчас делают 
все, чтобы досрочно завершить ремонт ма
шинно-тракторного парка и засыпку се
менных фондов.

—  Однако, —  говорит оратор, —  это 
—  только первые шаги; впереди предсто
ит большая работа, чтобы обеспечить кру
той подъем сельского хозяйства.

Тов. Чилингарян сделал критические 
замечания в адрес Министерства сельско
го хозяйства СССР, которое производит 
планирование тракторных работ, расходов 
запасных частей и горючего без учета 
специфики работы машин и механизмов в 
горных условиях.

Председатель колхоза «Гигант» Иркут
ской области тов. Демин рассказывает, ка
кие меры принимают колхозники далекой 
таежной артели для успешного выполне
ния указаний сентябрьского Пленума ЦК 
партии. Колхоз подготовил сортовые семе
на для весеннего сева. На всей площади 
озимых проведено снегозадержание. В ис
текшем году раскорчевав лес на площади 
80 гектаров с целью расширения посевов 
пшеницы. Заканчивается строительство 
теплицы, изготовлено 250 парниковых 
рам.

Тов. Демин критикует потребительскую 
кооперацию, не обеспечивающую колхозы 
электрооборудованием, слесарно-столярным 
и кузнечным инструментом,. станками для 
механизации строительных работ.

Директор Конно-Раздорской МТС Запо
рожской области тов. Козлов рассказал о 
первых шагах своей деятельности, когда 
он по призыву партии после 30-летней 
работы в промышленности перешел на ра
боту в МТС. На конкретных примерах 
оратор показывает сложность и много
гранность круга вопросов, которыми за
нимается директор МТС. Прежде всего, 
требуется, чтобы директор правильно ор
ганизовал и спланировал труд своего ап
парата, укреплял дисциплину. Сейчас в 
МТС регулярно проходят еженедельные 
«оперативки» —  совещания, на которых 
работники докладывают о вьшолнении за
даний, подводятся итоги за истекшую не
делю. Каждый специалист имеет индиви
дуальный план работы, выполнение кото
рого контрплируется.

Тов. Козлов, поднимает ряд вопросов, 
связанных с повышением технической 
культуры работы машинно-тракторных 
станций до уровня, достигнутого промыш
ленными предприятиями. Для этого нул;- 
но оснастить ремонтную базу МТС совре
менными станками Ц инструментом, мно
гое сделать для улучшения бытовых ус
ловий механизаторов, значительно под
нять политическую и культурную работу 
среди них. Требуется также, говорит 
оратор, чтобы снабженческие и торго
вые организации по-настоящему поверну
лись лицом к запросам МТС.

С большим интересом было выслушано 
выступление председателя колхоза «Рас
свет» Могилевской области тов. Орлов
ского, рассказавшего о том, какими бога
тыми резервами и возможностями распола
гает крупное многоотраслевое хозяйство. 
За истекший год денежный доход колхоза 
вырос более чем в два с половиной раза и 
составил 10.320 тысяч рублей. На сто 
гектаров пашни, лугов и пастбищ колхоз 
имеет 21 голову крупного рогатого скота 
и 20 свиней. От каждой коровы получено 
в среднем 3.188 литров молока, а доярки 
тт. Псевдыш и Белявская надоили по 
5.580 литров молока. Оратор приводит 
данные, свидетельствующие о росте мате
риального благосостояния колхозников. 
Семья рядового колхозника Белявского, 
выработавшая на пять трудоспособных 
членов семьи 1.600 трудодней, получает 
1.600 килограммов ржи, 2 .720 килограм
мов пшеницы, 11.200 кпло'граммов карто
феля, 48 килограммов сахара и другие 
продукты, а также 32 тысячи рублей на
личными деньгами.

—  Решающую роль в борьбе за подъем 
урожадшости и повышение продуктивности 
животноводства, —  говорит тов. Орлов
ский, —  сыграла активная помощь меха
низаторов. Силами МТС в прошлом году 
было^ вспахано до 80 процентов колхозных 
полей, убрано 85 процентов урожая.

На утреннем заседании также выступи
ли профессор Московского института ме
ханизации и электрификации сельского хо
зяйства тов. Василенко, директор Арамиль- 
ской МТС Свердловской области тов. Ну. 
ряк, начальник Главного управления про
фессионального образования Министе])ства 
культуры СССР тов. Зеленко, директор Ка
лининской МТС Акмолинской области тов. 
Трофимов.

(ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятоица, 29 января 1954 г. ^  20 (9358)

Об утверждении участковых избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет СССР
по Томскому городскому избирательному округу № 319

г. Томск.
На основании ст. ст. 51 и 52 «Поло

жения о выборах в Верховный Совет 
СССР» исполнительный комитет решил;

Утвердить участковые избирательные 
комиссии по выборам в Верховный Со
вет СССР в составе следующих предста
вителей общественных организаций и 
обществ трудящихся:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  1
Председатель изб;1рательной комиссии 

Губин Иван Васильевич — от комму
нистической организации карандашной 
фабрики.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Вымятнин Константин 
Иванович — от профсоюзной организа
ции мясокомбината.

Секретарь избирательной комиссии 
Тоушканов Константин Философович — 
от коллектива рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих каран
дашной фабрики.

Члены избирательной комиссии;
Алексеева Елена Петровна — от кол

лектива рабочих, инженерно-технических' 
работников и служащих карандашной 
фабрики.

Денисова Лидия Ивановна — от ком
сомольской организации карандашной 
фабр1!кн.

Кошкин Николай Пантелеевич — от 
коммунистической орган;юации каран
дашной фабрики.

Непомнящих Агния Ивановна —  от 
коллектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих каран
дашной фабрики.

Петлина Надежда Георгиевна — от 
коллектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих каран-
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ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  24

Трофимович — от 
инженерио-техниче- 
служащих карай

Матвеевна — от 
карандаш-

дашной фабрики.
Петров Михаил 

коллектива рабочих, 
ских работников и 
дашной фабрики.

Гурова Надежда 
комсомольской организации 
ной фабрики.

Букреева Анна Николаевна — от кол
лектива рабочих, инженерно-техниче 
скнх работников и служащих карандаш
ной фабрики.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  2
Председатель избирательной комиссии 

Устюгова Зинаида Васильевна — от 
профсоюзной организации госмельзаво- 
дов.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Ваганов Александр 
Антонович — от коммунистической ор
ганизации госмельзаводов.

Секретарь избирательной комиссии 
Иванова Клавдия Степановна — от 
профсоюзной организации госмельзаво
дов.

Члены избирательной комиссии; 
Яблонев Андрей Николаевич — от 

коллектива рабочих, инженерно техниче
ских работников и служащих госмельза- 
волов.

Мошкин Александр Сергеевич — от 
профсоюзной организации госмельзаво
дов.

Воробьев Геннадий Николаевич — 
от коллектива рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих гос
мельзаводов.

Балуев Владимир Архипович — от 
коммунистической организации госмель
заводов.

Баранникова Анастасия Ивановна — 
от коллект.:ва работников реализацион-■ 
ной базы «Заготзерио».

Шводленко Таисия Федоровна — от 
профсоюзной организации реализацион
ной базы «Заготзерно».

Михайлова Анна Ивановна — от 
профсоюзной организации реализацион
ной базы «Заготзерно».

Ситников Иг. атий Васильевич — от 
коллектива работников реализационной 
базы «Заготзерно».

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  3  
Председатель избирательной ко.миссии 

Михайлов Геннадий Калинйгкович — 
от коммунистической организации обл
потребсоюза.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Астапова Евдокия 
Ильинична — от профсоюзной органи
зации облпотребсоюза.

Секретарь избирательной комиссии 
Панова Мария Ефимовна —- от коллек
тива рабочих и служащих сплавной 
конторы треста «Обьле осплав».

Члены избирательной комиссии: 
Тестоедова Мария Александр ;вна — 

от коммуьистической организации обл
потребсоюза.

Родионова Александра Ефимовна — 
от коллектива рабочих и служащих обл
потребсоюза.

Пономаренко Надежда Макарлгна — 
от. профсоюз! ой организации рыбкоопа.

Кириллов Николай Родионович — от 
профсоюзной организации базы рыбо- 
ловпотребсоюза.

Руссков Василий Михайлович — от 
профсоюзной организации базы рыбо- 
ловпотребсоюза.

Пшеничников Виктор Филимоногич— 
от профсоюзной организации сплавной 
конторы треста «Обьлесосплав».

Гоголевский Петр Павлович — от 
коллектива работников конторы глав- 
рыбторга.

Ширяев Виктор Викторович — от 
комсомольской ор-анизацин сплавной 
конторы треста «Обьлесосплав». 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  4 
Председатель избирательной комиссии 

Шепетрвекий Николай Людвигович — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного ра“юна.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Демьянчук Владимир 
Григорьевич — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
Вокзального района.

Секретарь избирательной комиссии 
Поушева Ульяна Федоровна — от 
профсоюзной организации Вокзального 
района

Члены избирательной комиссии; 
Алексеева Ираида Михайловна — от 

комсомольской организации Вокзального 
района.

Шевякяна Валентина Федоровна — от 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих Вокзального района.

Крепышев Николай Павлович — от 
профсоюзной организации Вокзального 
района

Янковский Георгий Елисеевич — от 
коммунистической организации артели 
«Кожмех».

Сафронов Сергей Яковлевич — от 
профсоюзной организации Вокзального 
района.

Гузеева Анастасия Павловна — от 
коллектива рабочих и служащих дрож
жевого завода.

Разумов Павел Иванович — от кол
лектива работн!!ков межрайонной конто
ры «Главвторсырье».

Дудов Сергей Филимонович — от 
профсоюзной организации дрожжевого 
завода.

и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  5
Председатель избирательной комиссии 

Барчннский Валерий Андреевич — от 
коммунистической организации ремес
ленного училища № 6.

За.местнтель председателя избира
тельной комиссии Колотов Александр 
Сергеевич — от пр:)фсоюзной организа
ции ремесленного училища № 6.

Секретарь избирательной комиссии 
Федорова Ефросинья Константиновна — 
от коллектива работников ремесленного 
училища № 6.

Члены избирательной комиссии: 
Клясюк Александр Алекса -дрович — 

от профсоюзной организации ремеслен
ного училища № 6.

Иванов Александр Кириллович — от 
коммунистической организации обувной 
мастерской № 3.

Кочетова Любовь Аркадьевна — от 
коммунистической организации ре.мсс- 
ленного училища Л"» 6.

Богданова Валентина Федоровна — 
от коллектива работников поликлиники 
№  3.

Мыльников Владимир Васильевич — 
от комсомольской организации артели 
«Краснодеревец».

Борейко Николай Васильевич — от 
комсомольской организации артели 
«Краснодеревец».

Недбайлова Вера Никитична — от 
коллектива членов артели «Краснодере
вец»

Голобородько Николай Константино
вич — от коммунистической организа
ции райвоенкомата.

и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  6
Председатель избирательной комиссии 

Рудов Семен Акимович — от коллекти
ва рабочих, инженер 10-технических ра
ботников и служащих фармзавода.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Колотилнн Иван 
Алексеевич — от коммунистической ор
ганизации сельхозтехникума.

Секретарь избирательной комиссии 
Рогожина Екатерина Степановна — от 
профсоюзной организации фармзавода. 

Члены избирательной комиссии: 
Девятых Александр Георгиевич — от 

комсомольской организации фармзавода.
Симагин Виктор Сергеевич — от 

коммунистической организации фармза- 
во'да.

Таныгина Валентина Александровна 
—- от организации ДОСААФ фармза
вода.

Чеботаева Полина Андреевна — от 
коллектива преподавателей сельхозтех
никума.

Галло Мария Дмитриевна — от кол
лектива работников начальной школы 
№ 30.

Кравченко Михаил Карпович — от 
профсоюзной организации сельхозтех
никума.

Загорских Клавдия Александровна — 
от коллектива работников начальной 
школы № 30.

Карначев Сергей Кириллович — от 
колтектива чле1?оп приели «̂  т'^оитель». 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  7 
Председатель избирательной комиссии 

Линовка Николай Ильич — от комму- 
нпстической организации поликл1;н..кн 
№ 3.

Секретарь избирательной ком1’Ссги 
Елкина Лидия Николаевна — от проф
союзной организации поликлиники № 3. 

Члены избирательной комнссни: 
Кучкова Вар ара Александровна — 

от коллектива работников роддома №  2.
Гусев Александр Васильевич — от 

профсоюзной организации поликлиники 
№  3.

Вачевская Екатерина Степа1’овна — 
от профсоюзной организации роддома 
№  2 .

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  8
Председатель избирательной комиссии 

Ковригин Сергей Романович — от ком
мунистической организации ремонтно
подшипникового завода.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Эндер Иван Петрович 
— от профсоюзной организации област
ной партийной школы.

Секретарь избирательной комиссии 
Тяяскун Розалия Александровна — от 
профсоюзной организации областной са- 
нитарно эпидемиологической станции. 

Члены избирательной комиссии; 
Милютина Августа Виссар .оновиа — 

от пр фсоюзной оргаггизации областной 
санитарно-эпидемиологической станции.

Чикин Петр Иванов ч — от коллек
тива работников областной санитарно- 
эпидемиологической станции.

Анисимова Александра Иваногна — 
от профсоюзной организации областной 
партийной школы.

Веселова Клавдия Александровна — 
от комсомольской организации артели 
«Художественный промысел».

Голубева Зинаида Андреевна — от 
коллектива рабочих и служащих ремонт
но-подшипникового завода.

Карбушева Надежда Тимофеевна — 
от профсоюзной организации ремонтно
подшипникового завода.

Сазанов Александр Сергеевич — от 
коллектива преподавателей областной 
партийной школы.

Колесников Виктор Тихонович — от 
коммунистической организации област
ной партийной школы.

и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  9
Председатель избирательной комиссии 

Бандаевский Иван Ефимович — от ком
мунистической организации райуправле- 
ния пароходства.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Манаев Михаил Ти
мофеевич — от профсоюзной организа
ции пристани.

Секретарь избирательной комиссии 
Премипин Никаидр Александрович — 
от коммунистической организации рай- 
управления пароходства.

Члены избирательной комиссии; 
Гладышев Анатолий Николаевич — 

от комсомольской организации райуправ- 
ления пароходства.

Адельшина Дарья Александровна — 
от коллектива работников пристани.

Балахнина Ангелина Николаевна — 
от коллектива работников пристани.

Плотникова Анна Григорьевна 
организации ДОСААФ пристани.

от

Пономарев Константин Лукич —• от
коллектива работников пристани.

Руденко Влади.мир Дмитриевич —от 
профсоюзной организации пристани.

Чабаненко Ольга Дмитриевна — от 
коллектива работников областного архи
ва.

Титкова Мария Андреевна — ,от ком
мунистической организации пристани. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  10 

Председатель избирательной ко.миссии 
Крымская Шифра Абрамовна — от 
коммунистической организации артели 
имени 8-е марта.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Дмитриев Анатолий 
Дмитриевич — от коммунистической ор
ганизации треста «Обьлесосплав».

Секретарь избирательной комиссии 
Онуфриев Леонид Иванович — от кол
лектива членов артели имени 8-е марта. 

Члены избирательной комиссии: 
Кузнецова Антонина Михайловна — 

от комсомольской организации артели 
«Художественный труд».

Байгулова Евдокия Никитична — от 
коллектива членов артели «Художест
венный труд».

Багрова Наталья Кузьминична — от 
профсоюзной организации махорочной 
фабрики.

Щурова Нина Григорьевна — от ком
сомольской организации Вокзального 
райпромкомбината.

Титоренко Василий Алексеевич — от 
коллектива преподавателей средней шко
лы № 3.

Градюшко Елизавета Лукинична — 
от коллектива преподавателей средней 
школы № 3.

Москвина Нина Всеволодовна — от 
коммунистической организации средней 
школы № 3.

Белова Валерия Ипполитовна — от 
коллектива преподавателей средней шко
лы № 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  11

Председатель избирательной комиссии 
Ковальская Вера Петровна — от комму
нистической организации Вокзального 
райздравотдела.

Секретарь избирательной комиссии 
Кузнецова Лидия Федоровна — от 
профсоюзной организации больницы 
Вокзального района.

Члены избирательной комвссня: 
Тагильцев Николай Сергеевич — от 

коллектива работников больницы Вок
зального района.

Викулова Клавдия Ивановна — от 
коллектива работников больницы Вок
зального района.

Гребнева Антонина Филимоновна — 
от профсоюзной организации больницы 
Вокзального района.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  12 
Председатель избирательной комиссии 

Вагер Галина Степановна — от кол
лектива работников больницы водного 
транспорта.

Секретарь избирательной комиссии 
Барышева Евдокия Константиновна — 
от профсоюзной организации больницы 
водного транспорта.

Члены избирательной комиссии: 
Саган Петр Васильевич — от комму

нистической организации пристани.
Кошкарева Анфуза Прокопьевна — 

от организации добровольного общества 
Красного Креста и Красного полумеся
ца пристани.

Евдокимичев Рафаил Харлампиегнч 
'— от коллектива работников больницы 
водного транспорта.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  13

Председатель избирательной комиссии 
Лепетухин Константин Иванович — от 
коммун..стической организации Вокзаль
ного района.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Чиненов Павел Пав 
лович — от профсоюзной организации 
конторы «Теплоэлектропроекта».

Секретарь избирательной комиссии 
Захваткина Ольга Андреевна — от кол
лектива работников областного суда.

. Члены избирательной комиссии; 
Зайцева Анна Николаевна — от 

профсоюзной организации областного 
суда.

Гофман Лев Александрович — от 
коллектива инженерно технических ра
ботников и служащих конторы «Тепло
электропроекта».

Бояршинов Станислав Николаевич — 
от профсоюзной организации конторы 
«Теплоэлектропроекта».

Чудиновских Ольга Александровна — 
от коллектива учителей и технических 
работников средней школы № 2.

Козий Нина Ивановна — от коллек
тива учителей и технических работни
ков средней школы № ,2.

Еремин Степан Евдокимович — от
коллектива учителей и технических ра
ботников школы № 2.

Яковлев Виктор Степанович — от
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Васильев Сергей Николаевич — от
коммунистической организации Вокзаль
ного района.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  14

Председатель избирательной комиссии 
HtecTKOB Сергей Васильевич — от ком
мунистической организации инженерно
строительного института.

Заместитель , председателя избира
тельной комиссии Шабалин Александр 
Тимофеевич — от коммунистической ор
ганизации инженерно-строительного ин
ститута.

Секретарь избирательной комиссии 
Гусев Константин Иванович — от 
профсоюзной организации инженерно- 
строительного и стнтута.

Члены избирательной комиссии: 
Коновалов Николай Михайлович — 

от профсоюзной организации инженерно
строительного института.

Ситникова Евгения Васильевна — от 
коллектива преподавателей и студентов 
инженерно-строительного института.

Масляница Иосиф Валерианович — 
от коллектива преподавателей и студен
тов инженерно-строительного институ
та.

Ландонер Евгения Алексеевна — от 
профсоюзной организации инженерно
строительного института.

Бондарь Василий Денисович — от 
коллектива преподавателей и студентов 
инженер)Uо-строител ьного института.

Огур Елена Васильевна — от проф
союзной организации инженерно-строи
тельного института.

Чипизубова Елизавета Борисовна — 
от комсомольской организации инженер
но-строительного института.

Федорова Анна Прокопьевна — от 
комсомольской организации инженерно
строительного института. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  15

Председатель избирательной комиссии 
Мастрюков Николай Владимирович — 
от коммунистической организации зоо- 
веттехникума.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Зайцев Иван Алексе
евич —- от коммун1,стической организа
ции Вокзального райфииотдела.

Секретарь избирательной комиссии 
Алекторова Валентина Михайловна — 
от профсоюзной организации зооветтех- 
никума.

Члены избирательной комиссия: 
Егерева Анна Павловна — от кол

лектива преподавателей и учащихся 
зооветтехникума.

Парфиненко Клавдия Дмитриевна — 
от профсоюзной организации зооветтех
никума.

Галахарь Нина Иннокентьевна — от 
коллектива работников детского дома 
№  2 .

Уткина Серафима Васильевна — от 
комсомольской организации детского 
сада № 1.

Щербак Дмитрий Руфович — от кол
лектива работников Вокзального рай- 
финотдела.

Карпилянский Николай Александро
вич — от профсоюзной организации 
Вокзального райфииотдела.

Голубь Федор Маркович — от кол
лектива членов артели «Грузовик».

Брагин Федор Михайлович — от 
профсоюзной организации областной 
конторы «Главмашебыта». 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  16 

Председатель избирательной комиссии 
Жуков Николай Иванович — от комму
нистической организации облурса.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Труханов Иван Ва
сильевич — от коммунистической орга
низации облурса.

Секретарь избирательной комиссии 
Анохина Полина Ивановна — от комсо
мольской организации Вокзального рай- 
финотдела.

Члены избирательной комиссия; 
Петрова Августа Алексеевна — от 

профсоюзной организации облурса.
Толмачева Евдокия Михайловна — 

от профсоюзной организации комбината 
«Томлес».

Андреева Валентина Владимировна— 
от коммунистической организации ком
бината «Томлес».

Аничин Анатолий Ильич — от кол
лектива работников конторы «Союзза- 
готтранс».

Усков Игорь Константинович — от 
профсоюзной организации комбината 
«Томлес».

Гуро Михаил Калманович — от 
профсоюзной организации комбината
«Томлес».

Мошкииа Лидия Михайловна — от 
профсоюзной организации облурса.

Кульменев Алексей Никандрович — 
от коммунистической организации обл- 
урса.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  17

Председатель избирательной комиссии 
Тельцов Анатолий Васильевич — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Заместитель председателя ' избира
тельной комиссии Веснина Елена Алек
сандровна — от коллектива учителей и 
технических работников начальной шко
лы № 31.

Секретарь избирательной комиссии 
Хорошухина Раиса Игщновна — от ком
сомольской организации Вокзального 
района.

Члены избирательной комиссяи; 
Сезонов Юрий Леонидович — от 

комсомольской организации Вокзально
го района.

Ершов Георгий Дмитриевич — от 
коммунистической организации Вок
зального района.

Сорокина Нина Александровна — от 
профсоюзной организации Вокзального 
района.

Захаренко Елена Ульяновна — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Широков Николай Павлович — от 
организации ДОСААФ Вокзального рай
она.

Кузнецов Владимир Потапорич — от 
комсомольской организации Вокзально
го района.

Кузьмин Иван Семенович — от рабо
чих, инженерно-технических работников 
и служащих Вокзального района.

Афанасьев Михаил Васильевич — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК № 18

Председатель избирательной комиссии 
Михайлов Дмитрий Григорьевич — от

Секретарь избирательной комиссии 
Старченко Елизавета Дмитриевна — от 
коллектива работников больницы имени 
Сибирцева.

Члены избирательной комиссии:
Гратулевич Станислав Емельянович— 

от коллектива работников больницы 
имени Сибирцева.

Заболевич Валентина Павловна — от 
коллектива работников больницы имени 
Сибирцева.

Зайцева Зоя Николаевна — от кол
лектива работников больницы имени 
Сибирцева.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  20

Председатель избирательной комиссии 
Недослелов Андрей Никанорович — от 
коммунистической организации подшип
никового завода.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Друзенков Владимир 
Исаакович — от организации ДОСААФ 
подшипникового завода.

Секретарь избирательной комиссии 
Фетисова Лидия Михайловна — от 
профсоюзной организации подшипнико
вого завода.

Члены избирательной комиссия:
Соловьева Маргарита Петровна — от 

комсомольской организации подшипни
кового завода.

Радченко Николай Иванович — от 
коллектива рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих подшип
никового завода.

Мурашкина Зоя Дмитриевна — от 
коллектива рабочих, инженерно-техни-

Председатель избирательной комиссии 
Вакс Илья Яковлевич — от коммуни
стической организации вагонного уча
стка ст. Томск-И.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Дмитриев Констан
тин Александрович — от коллектива 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих вагонного участка 
станции Томск-11.

Секретарь избирательной комиссии 
Муленкова Елизавета Федоровна — от 
профсоюзной организации станции 
Томск-И.

Члены избирательной комиссия;
Внушиаскнй Александр Лукич — от 

коллектива работников станции Томск-П.
Скворцова Антонина Максимовна — 

от профсоюзной организации станции 
Томск-П.

Щепитина Ольга Ивановна — от 
коммунистической организации вагон
ного участка станции Томск-11.

Вьюкова Анна Николаевна — от 
коллектива работников детского сада 

17.
Теплых Михаил Петрович — от проф

союзной организации вагонного участка 
станции Томск-11.

Кровяков Петр Георгиевич — от 
коллектива работников станции Томск-11.

Егорычев Леонид Изотович — от 
профсоюзной организации станции 
Томск-П.

Марачковская Со^ья Антоновна— от 
коллектива рабочих и служащих погру-

ческих работников и служащих подшип-: зочной конторы станции Томск-П
никового завода.

Павлова Анна Ивановна — от кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих подшипниково
го завода.

Доброван Владимир Константинович 
— от добровольного спортивного об
щества подшипникового завода.

Трехалин Владимир Семенович — от 
коллектива рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих подшип
никового завода.

Супрун Георгий Герасимович — от 
коммунистической организации подшип
никового завода.

Попов Николай Алексеевич — от 
профсоюзной организации подшипнико
вого завода.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  21

Председатель избирательной комиссии 
Миронов Федор Иванович — от комму
нистической организации ремесленного 
училища № 2.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Ломаков Константин За
харович — от коммунистической орга
низации машиностроительного техни
кума.

Секретарь избирательной комиссии 
Сироткина Нина Александровна — от 
профсоюзной организации машинострои
тельного техникума.

Члены избирательной комиссии:
Решетникова Анна Константиновна — 

от профсоюзной организации машино
строительного техникума.

Сущенко Петр Романович — от кол
лектива преподавателей машинострои
тельного техникума.

Тихонова Федосья Александровна — 
от профсоюзной организации семилетней 
школы № 14.

Кузнецова Зоя Матвеевна — от 
профсоюзной организации семилетней 
Н1КОЛЫ №  14.

Коньков Ростислав Михайлович — 
от коллектива преподавателей семилет
ней школы № 14.

Голышева Евгения Прокопьевна — 
от коммунистической организации семи
летней школы №  14.

Уваров Василий Тимофеевич — от 
профсоюзной организации ремесленного 
училища №  2.

Иванов Михаил Евгеньевич — от 
коллектива работников ремесленного
училища №  2.
Из б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  22

Председатель избирательной комиссии 
Шевцов Митрофан Кириллович — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Громов Алексей Ива
нович — от коммунистической органи
зации Вокзального района.

Секретарь избирательной комиссии 
Ильясова Марианна Александровна — 
от местной организации добровольного 
спортивного общества «Динамо».

Члены избирательной комиссии:
Малахова Евгения Петровна — от 

коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Аксенова Ирина Вячеславовна — от
коммунистической организации стройуп- местной организации добровольного
равления.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Латышев Матвей Его
рович — от коммунисти>^еской организа
ции Вокзального района.

Секретарь избирательной комиссии 
Яковенко Мария Трофимовна — от кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих стройуправле
ния.

Члены избирательной комиссии;
Колмаков Яков Федорович — от кол

лектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих стройуп
равления.

Гуржий Владимир Захарович — от 
коллектива рабочих и служащих комби
ната деталей стройтреста.

Лысенок Мария Павловна — от 
профсоюзной организации стройуправле
ния.

Жарова Клавдия Петровна — от 
профсоюзной организации учебного ком
бината ЦСУ.

Барабанова Полина Корниловна — от 
профсоюзной организации учебного ком
бината ЦСУ.

Скириевский Василий Константинович 
— от коллектива учащихся учебного 
комбината ЦСУ.

Антик Галина Владимировна — от 
комсомольской организации учебного 
комбината ЦСУ.

Дедеиева Евдокия Тихоновна. — от 
комсомольской организации учебного 
комбината ЦСУ.
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Председатель избирательной комиссии 
Бахирева Наталья Андреевна — от ком
мунистической организации Вокзального 
райздравотдела.

спортивного общества «Динамо».
Коношонок Николай Егорович — от 

коммунистической организации Вок
зального района.

Кривошеина Анна Ивановна — от 
местной организации добровольного 
спортивного общества «Динамо».

Некрасов Юрий Викторович — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Вертинский Иван Игнатьевич — от 
организации добровольного спортивного 
общества «Динамо».

Аникина Валентина Алексеевна — от 
профсоюзной организации поликлини
ки № 4.

Мерцалов Павел Федотович — от 
комсомольской организации Вокзально
го района.
и з б и р а т е л ь н ы й  УЧАСТОК №  23

Председатель избирательной комиссии 
Верховинская Лидия Ивановна -— от 
коммунистической организации железно
дорожной больницы.

Секретарь избирательной комиссии 
Родюкевнч Тамара Мироновна — от 
коллектива работников железнодорож
ной больницы.

Члены избирательной копгассии;
Болохов Николай Никитич — от 

профсоюзной организации железнодо
рожной больницы.

Новоселов Матвей Емельянович — 
от коллектива работников железно
дорожной больницы.

Жигулина Валентина Ивановна — 
от организации добровольного общества 
Красного Креста и Красного Полумеся
ца железнодорожной больницы.

и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  25
Председатель избирательной комиссии 

Куриленко Яков Гордеевич — от 
коммунистической организации линорса 
станции Томск-11.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Осадчий Михаил Пет
рович — от коллектива рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих дистанции пути.

Секретарь избирательной комиссии 
Бондюгова Надежда Федоровна — от 
профсоюзной организации дистанции 
пути.

Члены избирательной копшеевв:
Аксенов Владимир Степанович — от 

коллектива работников линорса станции 
Томск-11.

Раскова Людмила Александровна — 
от профсоюзной организации дистанция
пути.

Соколовская Валентина Афанасьев
на — от коллектива работников лиыор- 
са станции Томск-П.

Колесникова Елена Силантьевна — 
от профсоюзной организации дистанция 
пути.

Мурсалимов Анатолий Яковлевич •—! 
от коммунистической организации дв- 
станции пути.

Дорфман Софья Яковлевна — от 
коллектива преподавателей ж.-д. школы 
№  44.

Мелешкин Георгий Александрович —
от профсоюзной организации ..дистанция 
пути.

Пичугин Петр Васильевич — от кол
лектива работников линейного орса 
станции Томск-11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  26

Председатель избирательной комиссии 
Казьмин Иван Дмитриевич — от кол
лектива преподавателей и учащихся 
железнодорожного техникума.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Сергеев Андрей Пет
рович — от профсоюзной организации 
резерва проводников станции Томск-П.

Секретарь избирательной комиссий 
Бегункова Лидия Иосифовна — от 
профсоюзной организации материально
го склада станции Томск-И.

Члены избирательной комиссия:
Козлов Павел Фролович — от проф

союзной организации железнодорожного 
техникума.

Лукина Таисья Ивановна — от проф
союзной организации резерва проводни
ков станции Томск-11.

Винарский Петр Андреевич — от 
профсоюзной организации железнодо
рожного техникума.

Фомичев Иван Федорович — от ком
мунистической организации железнодо
рожного техникума.

Сбитнева Нина Николаевна — от 
коллектив& преподавателей и учащихся 
железнодорожного техникума.

Швецова Екатерина Петровна — от 
коммунистической организации железно
дорожного техникума.

Морозов Иван Дмитриевич — оТ 
профсоюзной организации железнодо
рожного техникума.

Пушникова Клавдия Георгиевна — 
от коллектива преподавателей и учащих
ся железнодорожного техникума.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  27

Председатель избирательной комиссии 
Баев Степан Александрович -— от ком
мунистической организации пКровозного 
депо станции Томск-П.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Карпенко Павел Да
выдович — от рабочих и служащих 
Вокзального района.

Секретарь избирательной комиссии 
Заболотникова Аграфена Ивановна —- 
от комсомольской организации паровоз
ного депо станции Томск-П.

Чле1ш  избирательной комиссии:
Акулова Мария Петровна — от кол

лектива рабочих и служащих склада 
топлива станции Томск-11.

Чернов Владимир Федорович — от 
профсоюзной организации паровозного 
депо станции Томск-П.

Галанова Нина Михайловна — от 
комсомольской организации железнодо
рожной школы №  55.

Сорокина Нина Иосифовна — от кол
лектива работников детприемника.

Суходолин Василий Алексеевич — 
от профсоюзной организации паровоз
ного депо станции Томск-П.

Захаров Валерьян Григорьевич 6 t  
коммунистической организации паровоз
ного депо станции Томск-П.

Альпидовский Виктор Дмитриевич — 
от коллектива преподавателей железно
дорожной школы №  55.

Осипенко Татьяна Артемьевна — от 
рабочих и служащих Вокзального 
района.

i

(Продолжение на 3-й стр.).
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Об утверждении участковых избирательных комиссий по выборам 
в Верховный Совет СССР по Томскому городскому 

избирательному округу № 319
(Продолжение).

и з б и р а т е л ь н ы й  З^АСТОК №  28
Председатель избирательной комиссии 

шощинский Алексей Георгиевич — от 
профсоюзной организации психоневро
логической больницы.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Исакоа Михаил Ива
нович —- от коллектива преподавателей 
средней школы № 21.

Секретарь избирательной комиссии 
Ертышенкова Нина Ивановна — от 
коммунистической организации психо
неврологической больницы.

Члены избирательной комиссии:
Коренева Софья Андреевна — от 

профсоюзной организации психоневро
логической больницы.

Полякова Людмила Ивановна — от 
комсомольской организации психоневро
логической больницы.

Бекбулатова Вера Ганислановнз — 
от коммунистической организации пси
хоневрологической больницы.

Поликарпов Леонид Александрович— 
от коммунистической Организации пси
хоневрологической больницы.

Чередов Александр Дмитри°вич — 
от коллектива работников подсобного 
хозяйства психоневрологической боль
ницы.

Гостюнин Яков Евграфович — от 
коммунистической организации психо
неврологической больницы.

Цубрович Тамара Андреевна — от 
коллектива преподавателей и учащихся 
школы медицинских сестер психоневро
логической больницы.

Кузнецова Нина Афанасьевна — от 
профсоюзной организации психоневроло
гической больницы.
и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  29

Председатель избирательной комиссии 
Фейгельштейн Ошер Мейерович — от 
коммунистической организации Вокзаль
ного района.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Кузмицкая Анастасия 
Андреевна — от коммунистической ор
ганизации Вокзального района.

' Секретарь избирательной комиссии 
Попадейкнн Александр Васильевич — 
от коммунистической организации Вок
зального района.

Члены избирательной комиссии:
Латышева Тамара Васильевна — от 

комсомольской организации Вокзального 
района.

Чугунова Валентина Андреевна — 
от коммунистической организации Вок
зального района.

Полонская Елизавета Филипповна — 
от профсоюзной организации швейни
ков.

Полонский Витольд Иосифович —• 
от профсоюзной организации швейни
ков.

Еремеев Илья Симонович — от проф
союзной организации швейников.

Буняк Валентина Петровна — от ком
сомольской организации Вокзального 
района.

Закроев Николай Егорович — от 
комсомольской организации Вокзального 
района.

Зимина Лидия Александровна — от 
профсоюзной организации швейников.
и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  30

Председатель избирательной комиссии 
Тюнин Василий Ананьевич — от кол
лектива преподавателей средней школы 
№  19.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Краюшкин Афанасий 
Владимирович — от коллектива рабо
чих. инженерно-технических работников 
и служащих фабрики «Сибирь».

Секретарь избирательной комиссии 
Горлова Зоя Ивановна — от коллектива 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих фабрики «Сибирь».

Члены избирательной комиссии:
Апетенок Татьяна Филипповна — от 

профсоюзной организации фабрики «Си
бирь».

Барышев Николай Ефимович — от 
профсоюзной организации фабрики «Си
бирь».

Лаптев Алексей Васильевич — от 
профсоюзной организации фабрики «Си
бирь».

Шевченко Тамара Михайловна ^  от 
комсомольской организации фабрики 
«Сибирь».

Коротцева Ксения Осиповна —- от 
коллектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих фабрики 
«Сибирь».

Волков Василий Ильич — от ком
мунистической организации средней 
школы № 19.

Жоров Виктор Адамович — от кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих фабрики «Си
бирь».

Ильченко Григорий Кондратьевич — 
от коммунистической организации фаб
рики «Сибирь».
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  31

Председатель избирательной комиссии 
Шустер Павел Абрамович —- от ком
мунистической организации лесоперева
лочного комбината.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Победаш Семен Анд
реевич — от комсомольской организа
ции лесоперевалочного комбината.

Секретарь избирательной комиссии 
Дмитриева Леокадия Доминиковна — 
от профсоюзной организации лесопере
валочного комбината.

Члены избирательной вомиссни:
Горшкалев Геннадий Георгиевич — 

от профсоюзной организации лесопере
валочного комбината.

Зоряк Елена Андреевна — от кол
лектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих лесопере
валочного комбината.

ДеЙчук Федор Леонтьевич — от проф-
■ союзной организации лесоперевалочного 
комбината.

Мальков Иван Максимович — от 
коллектива рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих лесопе
ревалочного комбината.

Рынкевич Мария Александровна — 
от коммунистической организации лесо
перевалочного комбината.

Булгаков Федор Степанович — от 
профсоюзной организации лесоперева
лочного комбината.

Иванова Мария Павловна — от ком
сомольской организации лесоперевалоч
ного комбината.

Дубровин Александр Васильевич-—от 
коммунистической организации лесопе
ревалочного комбината.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  32

Председатель избирательной комиссии 
Рынкевич Иван Кузьмич — от коллек
тива работников орса лесоперевалочного 
комбината.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Зубков Константин 
Иванович — от коммунистической ор
ганизации управления Главлесосбыта.

Секретарь избирательной комиссии 
Казеева Анастасия Власовна — от кол
лектива работников орса лесоперевалоч
ного комбината.

Члены избирательной комиссии:
Янин Павел Александрович — от 

коллектива работников управления Глав
лесосбыта.

Пахомова Мария Ивановна — от кол
лектива работников управления Глав
лесосбыта.

Плохих Анастасия Дмитриевна — от 
профсоюзной организации средней шко
лы №  27.

Короленко Василий Павлович — от 
профсоюзной организации средней шко
лы № 27.

Ярмош Галина Павловна от ком
мунистической организации средней 
школы №  27.

Адишева Вера Леонтьевна — от 
коммунистической организации средней 
школы №  27.

Муковников Василий Иванович — от 
профсоюзной организации управления 
Главлесосбыта.

Исаков Иван Николаевич — от кол
лектива работников орса лесоперева
лочного комбината.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  33

Председатель избирательной комиссии 
Липницкий Моисей Семенович — от 
коммунистической организации шпало
пропиточного завода.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Авдеев Роберт Федо
рович — от коллектива рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих шпалопропиточного завода.

Секретарь избирательной комиссии 
Дюкова Зинаида Николаевна — от

профсоюзной организаций шпалопропн-
точного завода.

Члены избирательной вомнссви:
Логинов Михаил Степанович — от 

коллектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих шпало- 
пропиточного завода.

Малецкая Надежда Федоровна — от 
коммунистической организации шпало
пропиточного завода.

Тырии Петр Семенович — от ком
мунистической организации шпалопро
питочного завода.

Климова Мария Филатовна — от 
профсоюзной организации шпалопропи
точного завода.

Юков Анатолий Григорьевич — от 
коллектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих шпало- 
пропиточнсго завода.

Коварик Татьяна Ивановна — от кол
лектива рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих шпало
пропиточного завода.

. Сироткина Мария Константиновна — 
от профсоюзной организации шпалопро
питочного завода.

Дохленко Людмила Степановна — от 
комсомольской организации шпалопро
питочного завода.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК №  34

Председатель избирательной комиссии 
Савушкин Николай Ильич — от кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих треста «Томлес- 
трансстрой».

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Михеев Дмитрий Пет
рович — от коммунистической органи
зации треста «Томлестрансстрой».

Секретарь избирательной комиссии 
Дедеиева Мария Станиславовна — от 
профсоюзной организации треста «Том
лестрансстрой».

Члены избирательной комиссии:
Щукина Клавдия Петровна — от 

профсоюзной организации стройуправле
ния.

Галкина Мария Михайловна — от 
комсомольской организации стройуправ
ления.

Швед Иван Филиппович — от проф
союзной организации стройуправления.

Родин Павел Егорович — от комму
нистической организации ремонтно-меха
нических мастерских.

Созонова Вера Васильевна — от 
профсоюзной организации ремонтно-ме
ханических мастерских.

Андреев Леонид Сидорович — ОТ 
коммунистической организации ремонт
ного поезда.

Имамутдинов Гусан — от коммуни
стической организации ремонтного поез
да.

Щукова Тамара Алексеевна— от ком
сомольской организации стройуправле
ния.

Председатель Вокзального райисполкома А. КОРНЕЕВ. 

Секретарь Вокзального райисполкома К. РУМЯНЦЕВ.

Решение М  27 исполнительного комитета Куйбышевского районного Совета депутатов трудяищхся
27 января 1954 года

i

г. Томск
На основании ст. ст. 51 и 52 «Поло

жения о выборах в Верховный Совет 
СССР» исполнительный комитет решил:

Утвердить участковые избирательные 
комиссии по выборам в Верхов: ый Со
вет СССР в составе следующих предста
вителей общественных организаций И 
обществ трудящихся:
и з б и р а т е л ь н ы й  у ч а с т о к  №  35

Председатель избирательной комиссии 
Яворский Иосиф Яковлевич — от кол- 
.цектива преподавателей, учащихся, рабо
чих и служащих дорожно-механического 
^хникума.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Кокоткин Виктор Сте
панович — от профсоюзной организации 
базарыо - рыночного управления.

Секретарь' избирательной комиссии 
Филиппова Вера Ивановна — от кол
лектива спортивного общества «Дина
мо».

Члены избирательной комиссии:
Анисимов Андрей Александрович — 

от коллектива рабочих и служащих ба- 
зарно рыночного управления.

Пушкарев Яков Степанович — от ком
мунистической организации управления 
облсел ьхозснаба.

Савин Александр Александрович — 
от профсоюзной организации управле
ния облсельхозснаба.

Кулыгнн Александр Федорович — от 
коллектива преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих дорожно-механиче
ского техникума.

Новоселова Варвара Ивановна — от 
коллектива преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих дорожно-механиче
ского техникума.

Семкнна Екатерина Георгиевна — от 
коллектива преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих дорожио-механиче- 
ского техникума.

Тютиков Иван Васильевич — от кол
лектива рабочих и служащих облвоен- 
торга.

Желиховская Прасковья Лукинична— 
от коллектива рабочих и служащих обл- 
военторга.
и з б и р а т е л ь н ы й  УЧАСТОК №  38

Председатель избирательной комиссии 
Зубарев Евгений Сергеевич — от ком
мунистической организации областной 
торговой конторы «Главобувьторга».

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Васев Николай- Федо
рович — от коллектива рабочих и слу
жащих областной торговой конторы 
«Главтекстил ьторга».

Секретарь избирательной комиссии 
Кузьмина Анна Ивановна — от комму
нистической организации областного от
дела коммунального хозяйства.

Члены избирательной комиссии:
Афонина Лидия Васильевна— от проф

союзной организации областной конто
ры сельскохозяйственного банка.

Пучкова Прасковья Александровна — 
от коллектива сотрудников областной 
конторы промышленного банка.

Киров Степан Егорович — от коллек
тива рабочих и служащих областной 
конторы сельскохозяйственного банка.

Акнмочкин Владимир Михайлович — 
от профсоюзрзой организации областной 
конторы коммунального банка.

Худошерстов Николай Федорович — 
от коллектива преподавателей, учащих
ся, рабочих и служащих топографиче
ского техникума.

Желнерович Валентина Андреевна —
от коллектива преподавателей, учащих
ся, рабочих н служащих топографиче
ского техникума.

Шутов Григорий Кузьмич — от кол
лектива преподавателей, рабочих и слу
жащих топографического техникума.

Шахов Георгий Матвеевич — от ком
мунистической организации топографи
ческого техникума.
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Председатель избирательной комиссии 
Хаиочкин Иван Георгиевич — от ком
мунистической организации облисполко
ма.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Горбенко Георгий 
Иванович — от коллектива преподавате
лей, учащихся, рабочих и служащих 
коммунально-строительного техникума.

Секретарь избирательной комиссии 
Иванова Александра Ефремовна — от 
коллектива рабочих и слугкащих облис
полкома.

Члены избирательной комиссии:
Трофимова Анастасия Николаевна — 

от профсоюзной организации облиспол
кома.

Кузнецов Семен Борисович — от 
коммунистической организации комму
нально-строительного техникума.

Киселева Наталья Александровна — 
от коллектива рабочих и служащих обл
исполкома.

Титов Захар Егорович от коллек
тива рабочих и служащих облисполкома.

Белов Владимир Степанович — от 
коммунистической организации комму
нально-строительного техникума.

Шишкарев Александр Викторович— от 
комсомольской организации коммуналь
но-строительного техникума.

Макарова Вера Сергеевна — от проф
союзной организации областного управ
ления сберкасс.

Замараева Ариадна Кирилловна — от 
коллектива рабочих и служащих поли
клиники облздравотдела. 
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Председатель избирательной комиссии 
Коршиков Василий Леонидович — от 
коммунистической организации школы 
№  40.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Вершинина Мария 
Федоровна — от коллектива рабочих и 
служащих швейной фабрики № 5.

Секретарь избирательной комиссии 
Воробьева Зинаида Павловна — от 
профсоюзной организации Дома учите
ля.

Члены избирательной комиссии:
Никифоров Николай Григорьевич — 

от коллектива рабочих и служащих 
швейной фабрики № 5.

Бураков Александр Иванович — от 
профсоюзной организации швейной фаб
рики № 5.

Бушланова Галина Александровна — 
от комсомольской организации швейной 
фабрики № 5.

Добрусин Ефим Юльевич — от кол
лектива преподавателей, рабочих и слу
жащих школы № б.

Астахова Зинаида Алексеевна — от 
профсоюзной организации обкома союза 
работников пищевой промышленности.

Кашичкин Дмитрий Васильевич — от 
коллектива сотрудников обкома npoфev>- 
сионального союза рабочих леса и спла
ва.

Еремин Николай Ефимович — от 
профсоюзной организации швейной фаб
рики- № 5.

Мартюшова Анна Михайловна — от 
коммунистической организации швейной 
фабрики №  5.
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Председатель избирательной комиссии 
Михайлов Константин Васильевич — 
от коллектива рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников обл- 
промсовета.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Рыжов Иван Федо
рович — от коммунистической органи
зации облпромсовета.

Секретарь избирательной komhcciIh 
А никанова Анна Александровна — от 
коллектива рабочих, служащих и инже
нерно-технических работников облпром
совета.

Члены избирательной комиссии:
Счетов Сергей Федорович — от кол

лектива рабочих, служащих и инже
нерно-технических работников облпром
совета.

Седова Таисия Петровна — от комму
нистической организации облпромсовета.

Машнич Яков Андреевич — от рабо
чих и служащих Куйбышевского района.

Мосейко Георгий Селиверстович — 
от членов кооперативной артели «Ра
ционализатор».

Александрова Людмила Александров
на — от коллектива рабочих, служащих 
и инженерно-технических работников 
облпромсовета.

Куропатова Елена Ивановна — от 
коллектива преподавателей, рабочих и 
служащих школы №  6.

Степанов Александр Николаевич — от 
коллектива рабочих, служащих й инже
нерно-технических работников облпром
совета.

Ефимов Михаил Яковлевич — от чле
нов кооперативной артели «Рационали
затор».
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Председатель избирательной комиссии 
Кравченко Федор Кузьмич — от проф
союзной организации горпищеторга.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Шульга Антонина Ев
сеевна — от коммунистической органи
зации облторгинспекции.

Секретарь избирательной комиссий 
Ермилова Любовь Николаевна — от 
коллектива преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих техникума общест
венного питания.

Члены избирательной комиссии:
Веснин Георгий Семенович —от кол

лектива рабочих и служащих горпище
торга.

Сухова Галина Михайловна —от ком
мунистической организации техникума 
общественного питания.

Казанцев Иван Леонидович — от 
коллектива преподавателей, учащихся, 
рабочих и служащих техникума общест
венного питания.

Балбачан Мария Францевна — от 
профсоюзной организации горпромторга.

Крюк Иван Матвеевич — от коллек
тива рабочих и служащих горпромторга.

Паутов Дмитрий Михайлович — от 
коллектива рабочих и служащих гор
промторга.

Буйницкий Леонид Леонтьевич — от 
коллектива преподавателей, учащихся.

рабочих и служащих школы кулинарно
го ученичества.

Фильченко Константин Васильевич— 
от коллектива рабочих и служащих гор
пищеторга.
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Председатель избиратель[юй комиссии 
Бондаренко Николай Егорович — от 
членов кооперативной аргели имени 
18-й партконференции.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Королев Александр 
Михайлович — от коллектива сотрудни
ков областного управления культуры.

Секретарь избирательной комиссии 
Грундан Варвара Сидоровна — от кол
лектива преподавателей, рабочих и слу
жащих школы № 22.

Члены избирательной комиссии:
Малпнькова Зоя Васильевна — от 

профсоюзной организации школы №  7.
Старкова Екатерина Ивановна — от 

членов кооперативной артели имени 
18-й партконференции.

Басманов Николай Васильевич — от 
коллектива сотрудников областного уп
равления культуры.

Мелихов Глеб Тимофеевич — от кол
лектива' рабочих и служащих отдела 
кинофикации областного управления 
культуры.

Сурина Антонина Прокопьевна — от 
коммунистической организации хлебоза
вода.

Кологривов Константин Михайлович 
— от профсоюзной организации хлебо
завода.

Никитин Александр Григорьевич — 
от коллектива рабочих и служащих хле
бозавода.

Анохин Гавриил Федорович— от кол
лектива рабочих и служащих хлебозаво-
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Председатель избирательной комиссии 

Зобнин Иван Михайлович — от комму
нистической организации облсельхозуп- 
равления.

Заместитель председателя избира
тельной комиссии Гуржий Афанасий Ва
сильевич — от коллектива рабочих и 
служащих треста маслопром.

Секретарь избирательной комиссии 
Конюкова Надежда Александровна — 
от коллектива рабочих и служащих обл
сел ьхозуправления.

Члены избирательной комиссии:
Шустиков Константин Филиппович — 

от профсоюзной организаций облсель- 
хозупразления.

Грибанов Иван Германович — от 
коллектива рабочих и служащих треста 
маслопром.

Прохорова Клавдия Васильевна — от 
коммунистической организации облсель- 
хозуправления.

Орел Анна Дмитриевна — от коллек
тива рабочих и слунсащих областного 
отдела сбциального обеспечения.

Ж1шотягин Николай Яковлевич — от 
коллектива рабочих и служащих обл
сел ьхозуправления.

Тюделеков Илья Васильевич — от 
коллектива рабочих и служащих област
ной конторы «ЗаготжиЕСырье».

Галанова Тамара Валентиновна — от 
коллектива рабочих и служащих об
ластного отдела социального обеспече
ния.

Роговский Даниил Петрович — от 
■коммунистической организации треста 
маслопром.

Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

БЕРЛИН, 26 января. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня министры иностранных дел СССР, 
Франции, Англии и США собрались на 
свое второе заседание. Председательство
вал Ж. Бидо. Первым получил слово 
Д. Даллес, который начал свое выступле
ние с напоминания о том, что за 9 лет, 
прошедших после окончания второй ми
ровой войны, многие надежды смеиилцсь 
отчаянием, а дружественные отношения—  
горечью. Пять лет четыре министра не 
собирались вместе, и в течение этих пя
ти лет возникла война в Корее, активизи
ровалась война в Ендо-Китае, усилились 
опасения относительно того, «не живем 
ли мы между двумя войнами».

Это совещание, сказал Даллес, предо
ставляет нам возможность начать снова. 
Мы знали,; когда ехали сюда, что по мно
гим вопросам мы не согласны. Но мы на
деялись найти сферу для соглашений.

Даллес заявил, что вопросы о Германии 
и Австрии являются первыми вопросами, 
по которым можно достичь успеха. Даллес 
похвалил Бидо и Идена за их речи, кото
рые, по его утверждению, были конструк
тивными и направленными к установле
нию сотрудничества. В то же время он 
выразил «разочарование» заявлением
В. М. Молотова, сделанным на вчерашнем 
заседании. Даллес высказал недовольство 
тем, что В. М. Молотов «вспомнил о Ял
тинских решениях», между тем, эти ре
шения были, как известно, направлены в 
искоренению германского милитаризма и 
нацизма и были поддержаны народами 
всего мира. Даллес пытался представить 
эти решения, вопреки их действительному 
содержанию, как жестокие по отношению 
к германскому народу и якобы порожден
ные ненавистью и горечью. Назвав совет
скую позицию «возвратом к отжившему и 
опасному прошлому», Даллес одобрил по
зицию, изложенную Бидо и направленную, 
как известно, к вовлечению Франции в 
«европейское оборонительное сообщество». 
Государственный секретарь США повто
рил при этом давно опровергнутые аргу
менты, с помощью которых государствен
ные деятели США пытаются представить 
военные блоки западных государств и про
ект создания агрессивной «европейской

армии» с гитлеровским вермахтом в каче
стве ее основной ударной силы, как «обо
ронительные» мероприятия.

Еасаясь высказанного В. М. Молотовв1М 
мнения, что создание так называемой «ев
ропейской армии» может вызвать обра
зование оборонительного союза других ев
ропейских государств с целью обеспечения 
их безопасности, что привело бы в раско
лу стран Европы на две противостоящие 
друг другу военные группировки, Даллес 
без каких-либо доказательств назвал это 
«искажением истории».

Даллес назвал «обескураживающей сто
роной» заявления министра иностранных 
дел СССР его слова о важности признания 
Китая в качестве одной из пяти великих 
держав, которые несут ответственность за 
поддержание мира во всем мире, и пытал
ся представить Китайскую Народную Рес
публику, как «агрессивную» державу. 
Даллес сказал, что он «хотел бы заявить 
ясно и недвусмысленно» о том, что США 
не согласятся участвовать в конференции 
пяти великих держав с участием Китая 
для обсуждения вопросов о мире во всем 
мире. Даллес добавил, что он не согласен 
с идеей, будто бы «пять великих держав 
имеют право вести дела всего мира, опре
делять судьбу и участь других наций», а 
также «право диктовать малым странам». 
Даллес приписал при этом такое определе
ние роли пяти держав Советско.му Союзу.

В заключение Даллес сказал: «Несмот
ря на разочарование, которое является 
первой реакцией на выступление минист
ра иностранных дел Советского Союза, я 
полагаю, что мы не должны терять на
дежду, а должны итти вперед и продол
жать работать. Мы надеемся, что у нас бу
дет полная возможность совместно рас
смотреть новые идеи, которые были вы
двинуты в заявлениях министров ийост- 
ранных дел Франции и Великобритании. В 
этой связи г-н Иден выступил с целым 
рядом конкретных предложений относи
тельно Германии, которые заслуживают 
серьезного рассмотрения. Г-н Молотов 
предложил повестку дня не такую, какую 
предложили бы мы, однако эту повестку 
дня мы можем принять для того, чтобы 
итти вперед в нашей работе».

В ы ст уп лени е В, Ж . М олот ова
После выступления г-на Даллеса взял 

слово В. М. Молотов.
—  Из выступления г-на Даллеса, —  

сказал В. М. Молотов, —  видно, что он 
противопоставил точку зрения советской 
делегации точке зрения делегаций Фран
ции и Англии. Я хотел бы сделать в свя
зи с этим некоторые замечания.

Я считаю нужным прежде всего оста
новиться на том, что говорил т-н Даллес 
по германскому вопросу. Мне кажется 
неправильным было бы говорить так, как 
это было сделано только что —  непра
вильно противопоставлять точку зрения 
представителей Франции и Англии точке 
зрения Советского (Зоюза.

Мы не должны стараться и делать вид, 
что между нами нет спорных BonpociiB, 
ибо все знают, что есть спорные вопросы, 
и все, кто нас слушает, также знают, что 
такие спорные вопросы существуют. По
этому мы и находимся здесь, на совеща
нии министров иностранных дел, мы хо
тим найти вопросы не только спорные, но 
из этих спорных выделить такие вопросы, 
по которым мы должны договориться, по 
которым мы должны добиться положи
тельных результатов. Поэтому мы не за
интересованы в том, чтобы говорить не 
то, что есть, или проходить мимо тех во
просов, которые мы должны рассмотреть.

Г-н Бидо говорил здесь о том, что было 
бы неправильно обсуждать или требо ’ать 
обсуждения одновременно и австрийского 
и корейского вопросов. Это совершенно

просу необходимо сделать некоторые заме
чания.

Г-н Даллес сравнивал Потсдам и Вер
саль. Он считал, что Версальский договор 
был плохим, и примерно так же он счи
тал ПЛ0ХИ.МИ и Потсдамские соглашения.

Прежде всего —  о Версале. Под Вер
сальским договором стоит подпись Фран
ции, подпись Англии, подпись США. Нет 
только подписи Советского Союза. Мы во
все не считаем, что это наш недостаток. 
Конечно, вы имеете право этот договор, 
подписанный вами, ругать, порицать, счи
тать плохим. Но мы за это не отвечаем. 
Вы возьмите за него на себя ответствен
ность. То, что было тогда сделано плохо—  
пе относится к нам. Но мы не согласны,, 
что Версальский договор имеет отношение 
к потсдамским решениям.

Что касается соглашений, подписанных 
в Ялте и Потсдаме, тут совсем другое по
ложение. Дело в том, что Ялтинские согла
шения были подписаны со стороны Соеди
ненных Штатов Америки президентом 
Рузвельтом, который, если я не ошиба
юсь, был четырежды избран президентом 
Соединенных Штатов Америки. Потсдам
ские соглашения были подписаны прези
дентом Трумэном, который был дважды 
избран президентом Соединенных Штатов 
Америки.

С другой стороны, в соответствии с об
щим духом Потсдамских соглашений под
писан ряд других договоров и их основ
ная цель —  обеспечение мира в Европе,

правильная мысль. Никто против этого не ' чтобы Германия шла

(Продолжение следует).

возражает. Мы только думаем, что нел1>зя 
проходить ни мимо австрийского, ни мимо 
корейского вопроса.

Г-н Иден говорил о том, что он изложил 
точку зрения английского правительства 
по германскому вопросу и заявил, что на
ша точка зрения такая-то и, —  как я 
понял, —  он добавил к этому, что ник.а- 
ких компромиссов в связи с изложенной 
его точкой зрения английская делегация 
не находит. К этому г-н Иден добавил 
также, что обещает представить обширный 
проект избирательного закона и т. п.

Все это хорошо. Но означает ли это, 
что мы собрались для того, чтобы ни анг
лийский, ни французский, ни американ
ский, ни советский представители ни на 
какие компромиссы не пошли. Я думаю, 
что мы собрались не для того, чтобы сде
лать категорические заявления, а для то
го, чтобы выслушать друг друга и найти 
возможность договориться по тем вопро
сам, по которым можно договориться се
годня, а по тем вопросам, по которым 
нельзя договориться сегодня и которые 
следует считать недостаточно подготовлен
ными для их решения, нужно, Конечно, 
продолжать обсуждение завтра или в тот 
момент, который мы найдем подходящим.

Конечно, мы еще будем, как я понял 
г-на Даллеса, обсуждать в качестве второ
го пункта повестки дня германский во
прос и вопрос о европейской безопасности. 
Поэтому германскому вопросу мы посвя
тим достаточно времени, чтобы хорошень
ко рассмотреть те взгляды, которые каж
дый из нас может изложить здесь для то
го, чтобы из всего изложения вопроса най
ти по крайней мере какие-то приемлемые, 
возможные пункты для согласования на
шего мнения.

Как г-н Бидо, так и г-н Иден не каса
лись вопроса о Ялтинских решениях и 
Потсдамских соглашениях. Я, в свою оче
редь, считал необходимым коснуться этого 
вопроса, так как это имеет большое отно
шение К вопросу, который мы называем 
гер.манской проблемой. Г-н Даллес на этом 
основании решил противопоставить точку 
зрения г-на Бидо и г-на Идена точке зре
ния Молотова, который коснулся этого 
вопроса. Но мне кажется, для этого нет 
основания. Во всяком случае по этому во-

да.1ьше в своем развитии по миролюбиво
му, демократическо5{у пуТи. В соответст
вии с этим был подписан франко-совет
ский договор 1944 Г0.13, в 1942 г. под
писан англо-советский договор, в соответ
ствии с этим подписан франко-англий
ский договор 1947 года.

Что же, мы все эти годы не понимали, 
что плохо делали, когда подписывали эти 
договоры между Англией и Советским Со
юзом, между Англией и Францией? Это, 
конечно, не так.

Мне калгется, мы вполне понимаем, что 
как Ялтинское и Потсдамское соглашения, 
так и договоры, подписанные между ука
занными государствами, имеют только одну 
цель, чтобы Германия была демократиче
ской, чтобы Германия была миролюбивой, 
чтобы Германия не была больше той стра
ной, которая развязала вторую мировую 
войну, чтобы она не допустила развязки 
новой мировой войны. Я думаю, что в 
этом заинтересованы сами немцы, сама 
Германия, так что если Германия не пой
дет по этому пути, а встанет на путь 
милитаризма, —  то по нашему мнению, 
она пойдет по пути национального само
убийства.

Мы, конечно, понимаем, что немало 
пунктов, которые записаны в Потсдам
ском соглашении, уасе потеряли свое зна
чение, потому что они имели временный 
характер. Но основные цели Потсдам’КО- 
го соглашения —  цели содействия Гер
мании, содействия германскому народу со 
стороны наших государств, развития се 
по демократическому и миролюбивому пу
ти —  эти цели не только не потеряли 
значения, они не могут потерять значе
ния, если мы, действительно, стремимся 
в тому, чтобы Германия развивалась по 
хорошему пути и встала, наконец, в ря
ды великих держав Европы вместе с дру
гими миролюбивыми державами Европы, 
если мы, действительно, хотим того, чтобы 
была обеспечена европейская безопас
ность, т. е. безопасность и для больших, 
и для малых государств Европы. Поэто
му, конечно, мы к такому легкому отно
шению в принятым нами совместно со
глашениям, которое было высказано г-нои 
Даллесом по поводу Ялтинского и Потсдам
ского соглашений, мне кажется, должны 
отнестись весьма критически.

(Окончание на 4-й ст р.).
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Берлинское совещание министров иностранных дел четырех держав
(Окончание).

Нам говорят в связи с этим, будто бы, 
Советский Союз толкает Францию и Гер
манию дальше на путь вражды между со
бой. Такое заявление не имеет ничего 
общего с фактами и с действительными 
намерениями политики Советского Союза. 
Напротив, г-н Даллес, мы хотим и будем 
добиваться того, чтобы была дружба не 
только между Францией и Германией, не 
только дружба между Францией и Совет
ским Союзом, но чтобы была дружба меж
ду великими державами Европы —  Фран
цией, объединенной Германией и Совет
ским Союзом.

Конечно, трудная задача добиться того, 
чтобы была прочная дружба между основ
ными континентальными державами Евро
пы —  Францией, Германией и Советским 
Союзом. Но это благородная задача. Это 
благодарная задача. Это отнюдь не означа
ет, что в какой-либо мере эти три страны 
могут или должны противопоставить себя 
Англии или Соединенным Штатам Амери
ки. Напротив, мы считаем, что в этом 
заинтересована также Англия не меньше, 
чем мы, или Франция, или сама Герма
ния. Мы полагаем, что в этом заинтересо
ваны и Соединенные Штаты Америки и 
что база для нашей совместной работы да
на Ялтинским и Потсдамским соглаше
ниями, подписанными всеми нами, толь
ко не Германией. Мы думаем, используя 
эту базу, принятую нами и являющуюся 
базой для мира и демократии в Германии, 
завоевать на свою сторону германский на
род, большинство вемцев против тех нем
цев, которые не хцтят прочного мира, ко- 

Ч'орые имеют реваншистские намерения. Я 
ду маю, что работа в этом направлении 
до.ч'жна нас объединить и должна нам по- 
моч\ь в решении этой задачи.

Я: хотел бы скгузать несколько слов по 
вопрб|Су о Китае. i

Налт ли доказывать, что Китай —  это 
великое государства? Надо ли доказывать, 
что пятисот миллис1нов людей, населяю
щих Китай, заслуживают того, чтобы к 
Китаю отно,еились к.дк к великой держа
ве? И надо ли доказмвать, что создание 
Китайской Народной • Республики —  это 
историческое событие, важного значения? 
Можно не признавать» факты, не призна
вать исторические события, но если попа
дешь в такое положение, со стороны гля
дя делается ясным, Ч1Ч) это совсем не та
кое хорошее положенв е. Оно ставит тех, 
кто попадает в такое 'положение, в неудоб
ное положение. И, мйжет быть, наше со
вещание могло бы иояочь найти выход из 
этого положения, по щчайней мере, в ка
кой-то степени, в кав ом-то размере.

В самом деле, вот 1̂ редставители Соеди
ненных Штатов Америки, Англии, Фран
ции и других объединелнных наций выбра
ли нейтральную комиерию по корейскому 
вопросу. Там участвую!’ с корейско-китай
ской стороны Чехословакия, Польша, со 
стороны США, Англии й Франции — Шве
ция и Швейцария. Вы никого лучше не 
нашли выбрать в состав этой нейтральной 
комиссии, как Швециюр и Швейцарию, но 
эти страты, и Швеция и Швейцария, ус
тановили дипломатические отношения с 
Китайской Народной Республикой еще че
тыре года .тому назад —  в начале 1950 
года. И это щонятно. Образование Ки'гай- 
ской Народней Республики является собы
тием такого важного исторического значе
ния, что она признана значительным чис
лом государств. Не пора ли учесть поло
жение, как оно дродиктовано историей, 
как оно продиктовано событиями в жизни 
величайшего народа, и исходить из этого 
1||акта и из этих событий, как событий 
всемирно-исторического значения.

Говорят, что Китайская Народная Респуб
лика объявлена агрессором. Мы, конечна, 
помним резолюцию об этом Организации 
Объединенных Наций. Советское прави
тельство остается при своей точке зрения, 
которая была заявлена #го делегацией в 
Организации Объединенных Наций. Эта 
резолюция не делает чести Организации 
Объединенных Наций. Нащротив, мы дума
ем, что эта неправильная резолюция при
низила авторитет Организации Объеди
ненных Надий. Во всяком случае, мы не 
должны забывать и о том, что китайские 
добровольцы вмешались в корейские собы
тия тогда, когда войска других государств 
подошли к границе Китая —  реке Ялу-

вопросу о сове-

цзян, когда создалась угроза границам Ки
тайской Народной Республики. Этого нель
зя сказать о Соединенных Штатах Амери
ки. Эти военные события происходили в 
7— 8 тысячах километров от границ 
США, но всего в нескольких километрах 
от границ Китайской Народной Республи
ки, и понятно, что дружественные госу
дарства —  Китайская Народная Респуб
лика и Корейская Народно-Демократиче
ская Республика, руководствуясь чувства
ми дружбы, и из чувства самозащиты 
нашли общий язык. Таким образом, заяв
лять здесь об агрессии особенно неумест
но, не говоря уже о том, что и фактиче
ски это в корне не соответствует положе
нию дел.

Заканчивая вопрос о Китае, я хотел бы. 
наконец, напомнить о том, в чем у нас 
не может быть никаких разногласий. Я 
напомню об одном факте, а именно, что 
война в Корее прекратилась благодаря 
инициативе Китайской Народной Респуб
лики и Корейской Народно-Демократиче
ской Республики. Только после выступле
ния в конце мая премьер-министра Китая 
Чжоу Энь-лая и корейского народно-демо
кратического правительства в лице премь
ер-министра этой страны Ким Ир Сена 
был положен конец войне в Корее и аме
риканские и английские, китайские и ко
рейские солдаты смогли вернуться в род
ные места. Мне кажется, что во всяком 
случае этот факт мы должны учесть, ког
да говорим о Китайской Народной Респуб
лике и о ее роли в вопросе об укрепле
нии мира.

Разрешите перейти в 
щании Пяти.

Г-н Даллес говорил здесь о том, что со
вещание Пяти у него вызывает сомнение 
с той точки зрения, что каким-либо пяти 
государствам нельзя предоставлять право 
командовать другими государствами, что 
это не соответствует ни Уставу ООН, ни 
правам народов, потому что каждый на
род имеет право распоряжаться собой. С 
этим нельзя не согласиться. Это совер
шенно правильно. Но я  к этому хочу до
бавить, что наше совещание четырех про
исходит не потому, что мы хотим коман
довать другими государствами, а потому, 
что мы хотим как-то содействовать реше
нию вопросов, которые помогут нашим на
родам и народам других государств. В той 
же мере, в какой законно совещание че
тырех государств, в такой же мере будет 
являться законным совещание пяти дер
жав с участием Китайской Народной Рес
публики. Более того, как известно, со
гласно Уставу Организации Объединенных 
Наций, существует Совет Безопасности, в 
котором имеют особое значение голоса пя
ти государств постоянных членов Совета 
Безопасности, а именно: США, Франции, 
Англии, Советского Союза и Китая. А 
ведь Китай ныне никто не может пред
ставлять, кроме Китайской Народной Рес
публики. В этом смысле ответственность 
этих пяти государств за обеспечение мира 
и безопасности имеет особое значение в 

I международных отношениях, и с этой точ
ки зрения, мне кажется, мы должны под
держать предложение, чтобы поскорее со
бралось совещание пяти государств.

Имея в виду содействовать переходу 
нашего совещания к рассмотрению кон
кретных вопросов, советская делегация в 
качестве первого вклада вносит следующее 
предложение по первому пункту повестки 
дня:

О мероприятиях по уменьшению напря
женности в междунарбдных отношениях и 
о созыве совещания министров пяти дер
жав.

Исходя из необходимости укрепления 
всеобщего мира и безопасности народов и 
устранения угрозы новой войны, а так:ке 
Необходимости создания более благоприят
ных условий для развития политических 
и экономических отношений между госу
дарствами, как это соответствует принци
пам Устава Организации Объединенных 
Наций, считать целесообразным созыв в 
мае— июне 1954 года совещания Минист
ров иностранных дел Франции, Англии, 
США, СССР и Китайской Народной Рес
публики для рассмотрения неотложных 
мероприятий по уменьшению напряжен
ности в международных отношениях.

; После выступления Б. М.. Молотова 
Да.длес спросил, принята ли пошестка дня.
В. М. Молотов указал, что возражений 
против повестки, предложенной советской 
делегацией, не было.

Бито заявил, что внесенный министром 
иностранных дел СССР проект повестки 
дня вызывает ряд возражений, так как, 
по словам Бидо, в этом проекте на первое 
место ставятся «самые общие проблемы». 
Однако, сказал Бидо, я  готов принять 
эту повестку дня как перечень вопросов, 
которые мы должны рассмотреть. Иден 
заявил, что он предложил бы иную по
вестку дня, отличную от той, которую 
внесла советская делегация, а именно на
чал бы с вопросов о . Германии и Австрии. 
Однако, Иден сказал, что он готов при
нять 'советское предложение о повестке 
дня так же, как это сделал Бидо.

Было условлено, что на следующем за
седании министры приступят к обсужде
нию первого пункта согласованной ими 
повестки дня, которая гласит:

1. О мероприятиях по уменьшению на
пряженности в международных отношени
ях и о созыве совещания Министров Ино
странных Дел Франции, Англии, США, 
Советского Союза и Китайской Народной 
Республики.

2. Германский вопрос и задачи обеспе
чения европейской безопасности.

3. Об австрийском государственном до
говоре.

БЕР.ДПН, 27 января. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем заседании, кото
рое происходило под председательством
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А. Идена, министры иностранных дел 
четырех .держав приступили к рассмотре
нию первого пункта согласованной ими 
повестки дня —̂  «О мероприятиях по 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях и о созыве совеща
ния .министров иностранных дел Франции, 
Англии, США. Советского Союза и Ки
тайской Народной Республики». .

Б. М. Молотов сказал, что на вчераш
нем заседании он изложил уже точку зре
ния советской делегации по вопросу, от
носящемуся к первому пункту повестки 
дня, а также BHe>e определенные предло
жения, чтобы участники совещания име
ли конкретный предмет для обсуждения. 
Б связи с этим Б. М. Молотов обратился 
к министрам с просьбой высказать свое 
мнение по поводу соображений советской 
делегации и того конкретного предложе
ния, которое ею внесено.

Указав, что он высказал уже некото
рые соображения относительно созыва со
вещания пяти держав, Даллес заявил, од
нако, что он должен выступить с допол
нительными соображениями,' цринимаи во 
внимание замечания, сделанные Молото
вым накануне. Далле1С заявил, что он по
нял внесенное Молотовым предложение о 
созыве совещания пяти великих держав 
как предложение, направленное на то, 
«чтобы установить и осуществить прин
цип, согласно которому пять держав рас
полагают особы.ми полномочиями для ве
дения дел всего мира».

Приписав, таким образом, Б .'М . Моло
тову искаженное определение роли пяти 
великих держав, Даллес пытался пре

уменьшить ответственность этих держав 
за обеспечение мира и безопаоности.

Это понадобилось Даллесу для того, 
чтобы о'грицать право нынешнего сове- 
щанггя министров иностранных дел четы
рех держав «заниматься вообще шровы- 
ми проблемами».

«Мы собрались здесь для того, —  ска
зал Даллес, —  чтобы рассмотреть пробле
мы Гер.мании и вопрос об Австрии, ибо 
мы являемся четырьмя оккупирующими 
дерагавами и других оккупирующих дер

жав нет. Следовательно, освобождение 
Австрии и объединение Германии зависит 
от нас и только от нас. Мы являемся 
едивственнымй подходящими сторонами в 
этом вопросе».

Даллес добавил, что если бы на этом 
совещании обсуждался, например, вопрое 
об освобождении Кореи от иностранных 
войск, «тогда, конечно, коммунистический 
Китай ЯВИЛ1СЯ бы подходящей стороной». 
Даллес утверждал, что США якобы пыта
ются добиться политнчеокоы конференции 
по Корее с участием Китая, хотя, как об 
этом свидетельствуют неоспоримые факты, 
созыву этой конференции препятствуют 
только Соединенные Штаты Америки.

Даллес заявил, что по вышеупомянутым 
причинам и по причинам, которых он 
коснулся в своем вступительном заявле
нии, «США отвергают идею совещания 
пяти держав, целью которого было бы по
ложить конец международному напряже
нию».

Что касается Азии, щродолжал Даллес, 
то главным источником напряженности 
на Дальнем Бостоне являются Корея и 
Индо-Китай. Даллес утверждал, что Китай 
якобы не стремится сотрудничать с целью 
решения на приемлемых основах корей
ского или индо-китайского или какого- 
либо другого вопроса Азии. Средство для 
урегулирования полииической проблемы 
Кореи с участием пяти держав, указан
ных в советском предложении, заявил 
Даллес,^уже предусмотрено в виде поли
тической конференции, рекомендованной 
соглашением о перемирии в Корее.

Допустив ряд нападок на великое на
родное государство —  Китайскую Народ
ную Республшгу, Даллес пытался голо
словно отрицать ее право ва участие в 
решении международных проблем. Б за
ключение он предложил не принимать 
никакого решения по первому пункту по
вестки дня и перейти ко второму и 
третьему пунктам.

Затем взял слово Бидо. Он призна.т, 
что, согласно Уставу Организации Объеди
ненных Наций, на пять великих держав 
возлагается особая ответственность за 
поддержание мира и безопасности и что, 
когда речь идет о Китае, —  различие в 
режимах не может иметь значения. Когда 
г-н Молотов говорит, заявил Бидо, что 
разговаривать с кем-нибудь, поддержи
вать отношения с кем-нибудь, —  это не 
означает тем самым согласия е сущест
вующим режимом, это —  очевидный 
факт, и с ним он согласен. Доказатель
ством служит то, что все мы участвуем в 
этом совещании. Очевидно, г-н Молотов 
не согласен с тем режимом, который я 
здесь представляю.

Но верно и обратное. И чтобы заняться 
мирны.ми делами, нужно устранить все 
причины напряжения в мире, нужно стре
миться к Правильным и существенным 
решения.м, нулгно подходить к ним с пол
ной объективностью и миролюбием.

Тем не менее Бидо заявил, что он не 
считает, что достаточно изменить число 
участников совещания, то есть от четы
рех перейти к пяти, чтобы тем самым 
обеспечить благополучие народов и умень
шить, смягчить напряжение.

Бидо пытался мотивировать свою пози
цию тем̂ , что правительство Китайской 
Народной Респуб.тики якобы «помогает 
продолжению войны в Индо-Китае», хотя, 
как известно, такое утверждение противо
речит действительному положению дел. 
Исходя из своего неправильного утверзс- 
дения о мнимом вмешательстве Китая в 
войну во Бьетнаме, Бидо заявил, что 
французское правительство не может рас
сматривать такое предложение о созыве 
совещания пяти держав, «пока факты ос
таются таковыми, какими они являются 
сегодня». Если факты изменятся, добавил 
он, то француэакое правительство встре
тит новое положение в свете новых фак
тов. Бидо заявил далее, что в Азии су
ществуют две проблемы—  корейская про
блема и проблема Юго-Босточнон Азии. 
Мы имеем возможность, —  сказал он, —  
восстановить мир в Корее путем созыва 
Политической конференции и поэтому не
обходимо возобновить переговоры, кото
рые были прерваны. Что касается второй 
проблемы, —  продолжал Бидо, —  а имен
но —  проблемы Индо-Китая, то самьш 
простым способом ее решения был бы со
зыв Политической конференции по вопро
сам Индо-Кетая. По словам Бидо, «после 
целого ряда таких частных решений, 
можно будет подойти, наконец, и к окон
чательному О'бщему решению».

Бзявший затем слово А. Иден заявил, 
что его правнтельстао не считает созыв 
совещания пяти держав «лучшим спосо
бом уменьшения напряженности».

Я верю, —  сказал Иден, —  в доктри
ну умеренных целей. Всемирные пробле
мы лучше всего могут быть разрешены и 
международная напряженность уменьше
на, если мы терпеливо, но с уступчи
востью займемся отдельными проблемами, 
стоящими перед великими державами. 
Иден пытался доказать, что обсуждение 
пятью великими державами международ
ных проблем означало бы пренебрежение 
законными правами и интересами других 
стран.

Указав на то, что положение в Корее 
и Индо-Китае является источником напря
жения в Азии, Иден вместе с тем утверж
дал, будто правительство Китайской На
родной Республики не желает сотрудни
чать в урегулировантги этих проблем.

Игнорируя тот факт, что США препят
ствуют созыву Политической конференции 
НО' Корее, Иден заявил, что подходящий 
механйзм для урегулирования корейского 
вопроса с участием всех пяти держав

уже существует в форме Политической 
конференции, созыв которой был преду
смотрен соглашением о перемирии в Ко
рее. Подобно Даллесу, Иден пытался, пе
реложить ответственность за затяжку со
зыва этой конференции на Китайскую На
родную Республику.

Иден указал далее, что, по его мнению, 
весь вопрос о разоружении и многие дру
гие вопросы международной важности мо
гут быть рассмотрены «лучше всего в 
рамках Объединенных Наций». Он доба
вил, что не считает, что конференция в 
составе четырех и даже большего числа 
держав может достигнуть какого-нибудь 
прогресса, если дискуссия затрагивает 
всю область международных отношений. 
Он предложил ограничиться на нынешнем 
совещании министров иностранных дел 
вопросами Германии и Австрии, в отноше
нии которых четыре державы имеют спе
циальные обязательства. Иден заявил, что 
он надеется на выполнение этих обяза
тельств: «Мы тогда будем в состоянии,—  
сказал он, —  рассматривать другие про
блемы, которые не составляли первую за
дачу нашей встречи».

Затем выступил В. М. Молотов. Он на
помнил, что когда советская делегация 
внесла предложение о созыве совещания 
министров иностранных дел пяти держав, 
то она мотивировала это необходимостью 
рассмотреть на этом совещании три ос
новные группы совершенно конкретных 
вопросов. К первой группе относятся во
просы военного характера, такие, как 
вопрос всеобщего совращения вооружений, 
который касается в первую очередь ве
ликих держав и имеет большое междуна
родное значение. Вторую группу состав
ляют вопросы, относящиеся к политиче
ской области, а именно в улучшению 
взаимоотношений между пятью великими 
державами. В этой связи особое место за
нимает вопрос об улучшении взаимоотно
шений с Китайской Народной Республи
кой. Наконец, третья группа охватывает 
вопросы экономического порядка, вопро
сы развития международной торговли на 
нормальной основе.

В. М. Молотов отметил, что г-да Дал
лес, Бидо и Иден затронули в своих вы
ступлениях только вторую группу вопро
сов, —  поли’гнческих вопросов, и обошли 
как военные, так и экономические вопро
сы.

Однако, сказал В. М. Молотов, я дол
жен привлечь внимание моих коллег к 
этим вопросам и, прежде всего, к пробле
ме превращения гонки вооружений, а 
также к нроблеме сокращения вооруже
ний в первую очередь и, в особенности, 
вооружений велшшх держав. В евязи с 
этим я  должен напомнить, что г-н Бидо 
еще до моего выступления, 25 января, 
коснулся этого вопроса, подчеркнув, что 
нельзя разрешить на длительный срО'В су
ществующие затруднения в международ
ных отношениях, «не’ обеспечив, —  как 
он заявил. —  согласия между ве.тикимя 
державами по вопросу общего ограниче
ния и международного контроля над во- 
оружения.ми».

В. М. Молотов сказал, что он может 
только присоединиться к этим словам, 
так как они правильно характеризуют по
ложение дел. Я думаю, заявил В. М. Мо
лотов, что справедливо ожидать от наше
го совещания таких шагов, которые шли 
бы навстречу чаяниям миллионов и мил
лионов людей, жаждущих уменьшения 
бремени вооружений, прекращения гонки 
вооружений и, следовательно, уменъшеяия 
международной напряженности.

Касаясь экономических вопросов, В. М. 
Молотов указал на большое значение того 
факта, что численноеть населения Совет
ского Союза, Китайской Народной Респуб
лики и других стран народной демократии 
составляет 800 млн. человек.

Теперь, продолжал В. М. Мо.тотов, эти 
800 миллионов людей в какой-то мере 
оторваны от рынка, с которым они рань
ше имели немалые связи. Это, конечно, 
не означает, что внешняя торговля СССР, 
Китая и других стран народной демокра- 
и ш  не может развиваться. В. М. Молото® 
привел цифры, свидетельствующие о зна
чительном росте внешней торговли как 
Советского Союза, так и Китайской На
родной Респуб.т1ики, несмотря на те пре
пятствия, кот'орые нагорожены на пути 
развития международной торговли. Одна
ко, продолжал В. М. Молотов, совершенно 
очевидно, что те. кто не хотят содейство
вать нормализации в области внешней 
торговли, тем самым не хотят содейство
вать уменьшению напряжения в отноше
ниях между государствами. Безусловно, 
нарушения нормальной внешней торгов^ 
ли, препятствия и дискриминация в этой 
области усиливают напрялсение в между
народных отношениях .и мешают разрядке 
международной напряженности.

В. М. Молотов отметил, что от СССР и 
стран народной демократии отгородилось 
только небольшое число стран. Бо-дынин- 
ство же государств проявляет желание 
развивать торговые отношения с Совет
ским Союзом, Китайской Народн’он Рес
публикой и со странами народной демо
кратии. К этим странам относится, на
пример, Индия, которая охотно идет на 
расширение торговли с Советским Сою
зом, Китаем и другими странами народ
ной демократии.

В Москве находится сейчас француз
ская экономическая делегация, которая 
обсуждает важные вопросы развития эко
номических отношений между двумя стра
нами. В СССР приехали также делегаты 
английских промышленников. В. М. Моло
тов отметил, что эти факты показывают 
отсутствие у Советского Союза желания 
отгораживаться от других стран и, наобо
рот, свидете.льствуют о стремлении Совет
ского Союза развивать торговые отноше
ния с другими государствами ва взаимно 
приемлемых условиях.

В связи с этим, заявил В. М. Молотов, 
совещание министров иностранных дел 
пятя держав, наиболее заинтересованных 
в развитии торговых связей, могло бы 
иметь большое значение также д.ля улуч
шения международной торговли.

В. М. Молото® перешел далее, к выступ
лениям Даллеса. Бидо и Идена, которые 
касались вопросов по'Литического харак- 
те®а. В. М.-Молотов показал несостоятель
ность доводов Даллеса, оспаривавшего тот 
факт, что Устав Организации Объединен
ных Наций возлагает на пять великих 
держав особую ответственность за под
держание ш р а  и международной безопас
ности.

Выразив согласие с  заявлением Бидо о 
том, что эта особая ответственность не 
означает каких-то привилегий пяти вели
ких держав, которые давали бы им пра
во принимать решения, касаюпреея дру
гих государств, В. М. Молотов сказал; 
если мы признаем, что согласно Уставу 
ООН на пять великих держав возложена 
особая ответственность за поддержание 
мира и за безопасность народов, то мы 
доллены также признать, что не будет ни
чего плохого, если эта державы будут 
время от времени совещаться по вопро
сам международного характера. _

В. М. Молотов напомнил далее, что на 
Потсдамской конференции было принято 
решение об учреждении Совета министров 
иностранных дел Англии, Советского Сою
за, Франции, США и Китая. Что же, спро
сил Мо.тотов, после того, как мы все при
знали необходимость иметь Совет минист
ров иностранных дел пяти государств, в 
том числе и Китая, мы зачеркнули это 
постановление или оно осталось в силе? 
Иногда, сказал Молотов, очень легко за
черкивают подписи. Но наши подписи бу
дут меньше ценить, если мы будем их 
зачеркивать.

В. М. Молотов указал на несостоятель
ность утверждения г-на Даллеса о том, 
что совещание министров четырех держав 
является нужным и законным, поскольку 
на нем должны обсуждаться германский 
и австрийский вопросы, а совещание пя
ти государств с участием Китая —  яко
бы незаконным и ненужным.

Иден, продолжал В. М. Молотов, выска
зал другую точку зрения. Он сказал, что 
совещание четырех министров должно 
заняться не только германским и авст
рийским вопросами, но что австрийский 
и германский вопросы должны обсуждать
ся в первую очередь. Бидо пошел еще 
дальше. Он сказал, что мы должны зани
маться не только германским и австрий
ским вопросами, но н проблемой Кореи, а 
также проблемой Юго-Восточной Азии. Ни
кто не ограничивал нас обсуждением 
только двух вопросов и никто не сказал, 
что мы не можем обсуждать третий воп
рос. Мы на этот счет не связаны ника
кими обязательствами. Такое ограниче
ние было бы не в интересах дела, если 
мы действительно хотим заботиться об 
укреплении мира и об уменьшении на- 
иряженности.

Мы хорошо знаем, —  продолжал В. М. 
Молотов, —  что совещания четырех ве
ликих держав —  это теперь довольно ред
кое событие. Совещания Пяти некоторые 
вообще не хотят. Мы хорошо знаем, что 
предпочитают совещания Трех. В прош

лом году было несколько совещаний Трех, 
и повестка дня на них ничем не была 
ограничена. Там рассматривались вопро
сы и европейские, и азиатские и только 
не рассматривались вопросы американ
ские. Может быть, это имеет свою логику.

Конечно, нельзя иметь ничего против 
совещания Четырех или Трех, поскольку 
эти совещания не приводят ни к каким 
ме'роприятиям, направленным против дру
гих государств. Можно не возражать и 
против совещания двух государств. На
пример, по атомному вопросу мы догово
рились вести переговоры на первой ста
дии между двумя государствами. Во вся
ком случае практика междунаро’дных от
ношений показывает, что целесообразно 
рассматривать различные вопросы, в за
висимости от того, как это • диктуется ин
тересами дела.

Молотов указал на .ненормальность та
кого положения, когда единственная 
азиатская держава из числа пята вели
ких держав —  Китай —  не. может уча
ствовать в совещании пяти государств. 
Нет сомнения в том, добавил Молотов, что 
если к четырем государствам—Анг.тия,

Франции, США и СССР, населенным 460 
миллионами человек, присоединится Ки- • 
тай с его населением, составляющим пять
сот миллионов, то это даст возможность 
пяти государствам принимать более ве
ские и более авторитетные решения и бу
дет идти навстречу стремлениям всех на
родов Азии.

Молотов указал, что когда советская 
делегация предлагает созыв совещания 
пяти государств с участием Китая, то это 
не значит, что такое совещание должно 
ограничиваться только вопросами Азии. 
Китай является великой державой, кото
рая имеет возможность помочь решению 
международных проблем, касающихся не 
только Азии. Участие Китая будет весьма 
полезным для решения таких международ
ных проблем, как сокращение вооруже
ний, как соглашение по атомному вопро
су, как развитие международной торговли 
и улучшение взаимоотношений между го
сударствами, как большими, так и малы
ми.

В. М. Молотов напомнил, что в иден
тичных нотах правительств Франций, 
Англии и США от 16 ноября 195.3 г. 
было дано понять, что совещание четырех 
министров 'Иностранных дел должно Об
суждать не только европейские деда, но 
и такие вопросы, как содействие созыву 
Политической конференции по Корее. Со
ветское правительство ответило, что это 
безусловно свидетельствует о возможности 
обсуждения проблем Азии на «ш ещ анш  
министров иностранных дел. Именно по
этому желательно участие Китайской На-: 
родной Республики в обсуждении этих\ 
вопросов.

Перейдя к  выводам из состоявшегося 
на заседании обмена мнениями, Молотов 
отметил, что у участников совещания по
ка нет единой точки зрения по вопросу о 
созыве совещания пяти держа®.

Как я  понял, заявил В. М. МОлотов, 
выступление г-на Даллеса можно понять 
в том смысле, что он отрицательно отно
сится к созыву совещания пяти госу
дарств, если оно будет касаться широких 
международных вопросов. Но, каК' мне 
показалось, г-н Даллес допускает вой- 
можность обсуждения при участии 
государств некоторых вопросов, какию- 
щихся Азии, например, корейского и ин
до-китайского. Таким образом, Даллес в 
какой-то- мере признал возможность рас
смотрения этих вопросов на совещании 
пяти.

Что касается мнения г-на Бидо, оказал 
В. М. Молотов, то я  понял его в том 
смысле, что если совещание пяти госу
дарств может содействовать уменьшению 
международного нанряжения, то оно иые.то 
бы смысл. При этом упоминались вопро
сы, касающиеся Азии. Следовательно, сама 
мысль о том, что совещание Пети может 
сыграть положительную роль при рас
смотрении определенной группы вопросов, 
признается. Такое совещание пяти мини
стров иностранных дед с участием Китай
ской Народной Республшкп могло бы сы
грать посредническую роль в тех вопро

сах, которые нас интересуют, и там, где 
эта посредническая роль может быть по
лезна.

В. М. Молотов указал далее, что оя'по-" 
нял выступление г-на Идена в том смыс
ле, что у него нет непреодолимых возра
жений против созьгоа совещания пяти 
держав. Поэтому, сказал Молотов, мйе ка
жется, что мы мог.ги бы путем дальней
шего обмена мнениями по этому вопросу 
наметить конкретные задачи совещания 
пяти держав. Советская делегация стояла 
и стоит за то, чтобы на таком совещаний 
министров иностранных дед пяти держав 
рассматривались как основные вопросы 
международного значения, о которых де^ 
легация СССР высказала свое мнение 
25-го января, так и те вопросы, которые 
были отмечены на сегодняшнем заседании 
и которые касаются специально • положе
ния дела в Азии.

После выступления В. М. Молотова 
председательствующий предложил, взиДУ 
позднего времени, перенести продолжение 
дискуссии по первому пункту повестки 
дня на следующее заседание.

Извещения
Неведению депутатовТомсного город

ского Совета депутатов трудящихся.
3 0  января 1954 года, в 12 часов 

дня, в клубе облнрофсовета (Базарная 
площадь, 6) созывается XI сессия го
родского Совета.

ГОРИСПОЛКОМ.
V

29 января, в 7  часов вечера, в поме
щении библиотеки горкома КПСС (Коо
перативный переулок, 5) для самостоя
тельно изучающих философию состоится 
лекция на тему: «Развитие как переход 
количественных изменений в коренные, 
качественные». Лекцию читает старший 
преподаватель Томского университета 
тов. А. Б. Озирский.

зале
лев-

29 января, в 7 часов вечера, в 
заседаний горисполкома состоится 
ция на тему: «Постепенный переход 
социализма к коммунизму» (из цикла 
лекций по политэкономии). Читает тов. 
Г. П. Вагина.

!В -
о т

К сведению слушателей лектория по 
изучению экономики промышленных со
циалистических предприятий.

Очередная лекция на тему: «Обеспё- 
чение равномерной работы по графику 
и борьба за высокое качество продук
ции», переносится с 29 января на 
5 февраля.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
30  января ~  «Маскарад«>.
31 января днем — «Страница жиз

ни», вечером — «Не называя фами
лий».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30  минут.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 29  ян

варя — «Слуга двух господ». Сеансы: 
10, 2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 29, 30 , 31 января — «Девуш
ка спешит на свидание». Сеансы: И , 1, 
3, 5, 7, 9, 11. Малый зал. 29  января— 
«Полет на луну». Сеансы: 11-30, 1-30.

Детским яслям №  16 требуются
опытные сестры, воспитательницы, ня
ни. Обращаться: г. Томск, улица Лагер
ная. 26, корпус 6.

Областному отделу народного образо
вания требуется опытный бухгалтер. Об
ращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 2, комната 59.

Тубсанаторию Томского облпромстрах- 
совета требуются медсестры Обращать
ся: г. Томск. Дачный городок за рекой 
Томью, тубсанаторий.

3 — 2

Гр-н Кузнецов Анатолий Тимофе
евич, проживающий в г. Томске, улица 
Равенства, 46, кв. 2, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Кузне
цовой Бэлой Семеновной, проживающей 
в г. Томске, улица Равенства. 40, кв, 1. 
Дело слушается в народном суде 2-го 
участка Кировского района г. Томска,

ям Ленипа. 13. телефоны для справов (вртглые сутки) — 42-42 релактора — 37-37. зам реаавтора — 37 70. ответ секретаря — 31 19. секретариата 
школ и культуры -  42 48 сельского «озяйгтва — 37 39 промышленного — 37 75. отпела писем — 37 38 в ЗГ 47. отдела нвформацаа — 37-83, 

бухгалтервв в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94. директора типографии — 37-72.

-  42-40. отделов партийной 
зам. зав. издательством

жвзяв — 
-  37-75,
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